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Attaf entame une visite 
de travail à Washington

L’important rappel du consulat 
général d’Algérie à Lyon aux 

membres de la diaspora

L’Algérie en faveur de l’autosuffisance des pays en développement 
pour assurer la sécurité alimentaire mondiale

Examen de la coopération économique et commerciale 
entre l’Algérie et l’Ouganda

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le 

ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, entame à 
partir de mardi une visite de travail 
de deux jours à Washington (Etats-
Unis), indique un communiqué du 
ministère.
Cette visite qui intervient à 
l’invitation reçue par le ministre 
Ahmed Attaf de son homologue 
américain, Antony Blinken, s’inscrit 
dans le cadre “des efforts visant 
le renforcement de la coopération 
économique et l’intensification 
du dialogue politique entre 
l’Algérie et les Etats-Unis, au 
mieux des aspirations des deux 
parties à construire un partenariat 
stratégique contribuant à honorer 
leur engagement commun à diffuser 
la sécurité et la stabilité aux niveaux 

régional et international”, précise 
le ministère dans son communiqué.
Lors de sa visite, M. Attaf 
rencontrera le Secrétaire d’Etat 
américain Antony Blinken ainsi 
que de hauts responsables du 
Département d’Etat américain et 
du Conseil de sécurité nationale, 
ajoute le communiqué.
Le ministre aura également des 
rencontres avec des opérateurs 
économiques américains ainsi que 
des représentants de la communauté 
nationale établie aux Etats-Unis, 
conclut le communiqué.

La saison estivale est 
l’occasion pour prendre 
ses vacances et se rendre 

dans son pays natal auprès de sa 
famille. En effet, beaucoup de 
familles algériennes établies en 
France préfèrent passer l’été sur 
le territoire national et profiter 
de quelques jours auprès de leurs 
proches.
Dans ce sillage, le consulat général 
d’Algérie à Lyon a diffusé une 
note importante à l’adresse des 
mamans algériennes qui voyagent 
en compagnies de leurs enfants.
Enfant mineur voyageant avec 
sa mère : le consulat général 
d’Algérie à Lyon publie un rappel 
important
En effet, dans une note partagée 

dans ses locaux, le consulat général 
d’Algérie à Lyon s’adresse aux 
membres de la diaspora habitant 
dans les départements de l’Ain, 
l’Ardèche, la Drôme, le Rhône, 
et la Soane-et-Loire. Le consulat 
général d’Algérie rappelle que 
l’enfant mineur voyageant avec 
sa mère n’est pas assujetti à la 
présentation d’une autorisation 
paternelle de sortie du territoire 
algérien. En revanche, la mère doit 
en mesure de présenter un livret de 
famille.

Par ailleurs, dans le cas d’un enfant 
mineur voyageant seul, en avec 
une tierce personne, en Algérie. 
L’autorisation paternelle de sortie 
du territoire algérien, légalisée par 
les services consulaires, est exigée.
Le consulat général d’Algérie à 
Lyon publie un rappel important 
concernant les enfants mineurs
Le consulat général d’Algérie 
à Lyon évoque également, dans 
son communiqué, le cas de sortie 
du territoire français. En effet, 
l’enfant mineur voyageant seul, 
non accompagné par un titulaire de 
l’autorité parentale, doit présenter 
une autorisation de sortie du 
territoire français. Ce document est 
téléchargeable sur le site internet : 
www.service-public.fr.

Le Représentant 
permanent de l’Algérie 
auprès des Nations 

unies, l’ambassadeur Amar 
Bendjama, a plaidé en faveur 
de l’autosuffisance des pays en 
développement pour assurer la 
sécurité alimentaire mondiale.
Le représentant de l’Algérie 
s’exprimait à l’occasion d’un 
débat public de haut niveau sur 
“l’insécurité alimentaire mondiale 

induite par la famine et les 
conflits”, tenu jeudi par le Conseil 
de sécurité, à l’initiative des 
Etats-Unis d’Amérique, président 
du conseil pour le mois d’août.
Ce débat, présidé par le Secrétaire 
d’Etat américain, M. Antony 
J. Blinken, intervient dans un 
moment critique marqué par 
une augmentation accrue du 
nombre de personnes confrontées 
à la famine. Une situation qui 

nécessite l’adoption de mesures 
urgentes pour s’attaquer aux 
causes profondes de l’insécurité 
alimentaire et de la malnutrition.
M.Bendjama a notamment indiqué 

que l’Algérie n’a ménagé aucun 
effort pour soutenir ses voisins, 
notamment ceux du Sahel, et 
leur fournir l’aide alimentaire et 
sanitaire nécessaire, en vue de 
leur permettre de faire face aux 
conséquences des conflits internes 
et de catastrophes naturelles.
Il a plaidé en faveur d’une 
approche holistique et intégrée 
qui mobilise les efforts de toutes 
les parties prenantes pour la mise 

en place de systèmes alimentaires 
résilients.
A ce titre, le Représentant 
permanent de l’Algérie à l’ONU a 
appelé à un financement durable, 
au transfert de technologie et 
au renforcement des capacités 
des pays en développement, 
notamment en Afrique, pour leur 
permettre de mettre en œuvre 
le Programme 2030 pour le 
Développement Durable.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a examiné, lundi dans 
la capitale ougandaise Kampala, 
avec le ministre ougandais du 
Commerce, de l’Industrie et des 
Coopératives, Francis Mwebesa, 
la coopération économique et 
commerciale entre l’Algérie et 
l’Ouganda, passant en revue les 
secteurs les plus importants dans 
lesquels les deux pays pourraient 
investir, indique le ministère dans 
un communiqué.
Cette rencontre intervient à la 
veille du deuxième Sommet 
africain du café du G25, prévu 
mardi en Ouganda, auquel prendra 
part M. Zitouni, chargé par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Lors de cette rencontre, M. 
Zitouni a relevé “l’importance 
de renforcer et de développer 
les opportunités de coopération 
entre les deux pays, dans le cadre 
d’un partenariat stratégique selon 
le principe gagnant-gagnant, 
en application des instructions 
du président de la République, 
portant renforcement des relations 
commerciales avec la République 
d’Ouganda”, note la même source.
“L’Algérie est à même de 
répondre aux besoins du 
marché ougandais en termes de 
matériaux de construction, de 
denrées alimentaires, de produits 
pharmaceutiques et de plusieurs 
autres produits”, a expliqué le 
ministre du Commerce, affichant, 
par là même, “la disponibilité de 
l’Algérie à importer de l’Ouganda 

des produits tels que le café, la 
viande rouge ou encore la poudre 
de lait, vu leurs prix compétitifs”, 
ajoute le communiqué.
Relevant également l’importance 
des relations commerciales entre 
les deux parties, M. Zitouni 

a souligné que ces relations 
représentent “un axe extrêmement 
important dans l’appui à la 
coopération économique et dans la 
concrétisation du développement 
durable dans le continent africain”.
De son côté, M. Mwebesa a 

affirmé que la visite de M. 
Zitouni à Kampala “reflète les 
liens étroits entre les deux pays, 
d’autant plus que c’est une étape 
importante, en vue de consolider 
la coopération de part et d’autre 
dans différents domaines”, lit-on 
dans le communiqué.
Selon la même source, lors de 
la rencontre, le sujet de la Zone 
de libre-échange continentale 
africaine (ZLECAF) et ses 
perspectives  a été débattu.
Les travaux du 2e Sommet 
africain du café du G25 débattront 
des défis auxquels sont confrontés 
les pays africains producteurs de 
café, en sus de la consolidation 
de la plus-value de cette denrée 
et l’extension de son commerce 
international dans le cadre de la 
ZLECAF.
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L’Algérie parmi les 20 puissances navales les plus fortes 
du monde en 2023

Forces aériennes les plus puissantes :
L’Algérie 2ème force en Afrique

Un terroriste se rend aux autorités militaires 
à Bordj Badji Mokhtar

« L’armée prête à faire face à tout danger qui pourrait 
affecter l’Algérie », Chanegriha

Le Chef d’État-Major, le 
Général Saïd Chengriha, 
a effectué une visite de 

travail et d’inspection dans la 
Première Région Militaire à 
Blida.
Le Général Saïd Chengriha a 
souligné l’importance cruciale 
du renforcement des capacités 
de défense nationale et de la 
modernisation ainsi que du 
développement de l’ensemble des 
composantes des forces armées. 
Cela constitue l’une des bases 
fondamentales sur lesquelles 
repose la stratégie de gestion des 
divers défis et risques.

Engagement inébranlable 
de l’Armée Nationale à assurer 

la sécurité de l’Algérie
Le Général Saïd Chengriha a 
affirmé que l’Armée Nationale 
demeurera toujours prête à faire 
face à toute menace qui pourrait 
compromettre la sécurité et la 
sûreté de l’Algérie, quelle que 
soit sa nature ou son envergure. 

Cette disposition est essentielle 
pour préserver l’héritage des 
martyrs et garantir l’avenir des 
générations à venir.
La visite du Chef d’État-Major 
vise à renforcer la préparation 
opérationnelle des troupes et 
à consolider les mécanismes 
de dissuasion. En assurant 
une formation de qualité et en 
améliorant continuellement les 
compétences des militaires, 
l’Armée Nationale est en mesure 
de faire face aux éventuelles 
menaces de manière efficace.

Focalisation sur la 
modernisation technologique

Le Général Saïd Chengriha a 
mis en avant l’importance de la 
modernisation technologique 
dans le domaine militaire. Cette 
modernisation permet d’accroître 
la capacité de surveillance, de 
détection et de réaction rapide 
aux incidents. Les avancées 
technologiques contribuent ainsi 
à renforcer la posture défensive 
de l’Algérie.
Dans le cadre de l’approche 
axée sur l’autonomie, l’Algérie 
s’efforce de promouvoir 
l’industrie de défense nationale. 
Cela inclut le développement de 
l’expertise locale et la production 

d’équipements de haute qualité 
sur le territoire national. Cette 
stratégie renforce non seulement 
les capacités de défense, mais 
stimule également l’économie 
nationale.
L’Armée Nationale joue un rôle 
crucial en tant que pilier de la 
sécurité nationale. Sa présence 
active et vigilante assure la 
protection des frontières et 
la préservation de la stabilité 
intérieure. Grâce à son 
engagement infaillible, l’Armée 
Nationale contribue à maintenir 
un environnement sûr et sécurisé 
pour tous les citoyens.

Dans son tout article, le 
site américain Wise Voter 
a publié un nouveau 

classement détaillant les flottes 
maritimes les plus importantes 
dans le monde pour l’année 2023.
L’Algérie, avec sa tendance 
récente à l’armement militaire, 
a gravi plusieurs échelons sur 
le classement, jusqu’à devenir 
une des forces navales les plus 
puissantes d’Afrique en 2023.

Forces navales les plus 
puissantes du monde : quel 
classement pour l’Algérie ?

Selon le rapport du même site, 
la Chine occupe la première 
place de la liste des plus grandes 
puissances maritimes du monde 
pour l’année 2023 avec 730 
navires. Elle est suivie de près 
par la Russie avec 598 navires 
militaires, puis de la Corée du 
Nord avec ses 519 navires de 
guerre. Les États-Unis et la Suède 
occupent respectivement la 4ᵉ et 
5ᵉ place du podium avec 484 et 
367 navires.
Classement des forces navales 
les plus importantes du monde en 

2023 / Wise Voter
Pour sa part, l’Algérie occupe la 
15ᵉ place mondialement avec 201 
navires de guerre au total, 6 sous-
marins, 6 avions de la marine et 
9 milliards de dollars en dépenses 
militaires.
Grâce à son arsenal, l’Algérie a 
réussi à rafler une place de choix 
au sein du classement africain 
également. Notre pays se hisse à 
la seconde place du podium, tout 
de suite après l’Égypte et ses 245 
bâtiments de guerre. La troisième 
armée navale la plus puissante 

du continent est celle du Nigéria, 
totalisant 136 navires de guerre.

Puissances navales arabes en 
2023 : l’Algérie dans le top 3

Pour ce qui est des forces navales 
de la région MENA, l’Égypte 

domine toujours le classement. 
L’Algérie conserve sa position 
de 2ᵉ de la liste et est suivie de 
près par le Koweït, le Maroc et 
le Liban (123, 121 et 86 navires 
respectivement).  Ces pays 
constituent les 5 puissances 
navales les plus importantes du 
monde arabe en 2023.
Les pays dont les forces navales 
sont les moins importantes du 
monde arabe sont le Soudan, la 
Libye et la Mauritanie, avec 18, 
7 et 5 navires de guerres dans cet 
ordre.

Selon le rapport le plus 
récent de l’indice Global 
Firepower, l’Algérie 

possède l’une des forces 
aériennes les plus puissantes dans 
le monde, à telle enseigne qu’elle 
surpasse celles de pays comme 
l’Espagne et l’Iran et talonne 
celles d’autres puissances comme 
l’Allemagne ou encore Israël.
L’indice Global Firepower 2023 
a classé 145 pays en fonction de 
la taille de leur flotte aérienne. En 
outre, ce classement tient compte 
du nombre d’hélicoptères, 
d’avions de chasse, 

d’intercepteurs, de bombardiers, 
d’avions de transport et d’autres 
types d’aéronefs dont dispose 
l’armée de l’air de chaque pays.
Avant de dévoiler le rang 
qu’occupent les forces aériennes 
de l’Algérie dans l’indice Global 
Firepower, précisons que certains 
pays se sont retrouvés dans des 
positions très différentes de celles 
qu’ils occupent dans le classement 
général de la puissance militaire.
Ainsi, d’après l’indice 2023 
du Global Firepower, l’Algérie 
possède la 21e armée de l’air la 
plus puissante dans le monde, la 

2e dans le continent africain, la 
4e parmi les pays arabes et la 1re 
au Maghreb.
En 2023, l’Algérie possède la 21e 
armée de l’air la plus puissante 
dans le monde.
Avec ce classement, l’Algérie 
passe devant plusieurs nations 
distinguées sur le plan militaire 
à l’instar du Mexique (25e), de 
l’Espagne (23e) et de l’Iran (22e). 
En outre, notre pays est au coude-

à-coude avec d’autres puissances 
telles que les Émirats (19e), 
l’Allemagne (18e), et surtout 
Israël (19e).
Au niveau africain, l’Algérie 
occupe le 2e rang des forces 
aériennes les plus puissantes en 
2023 ; la 1re place est occupée 
par l’Égypte (8e dans le monde). 
Par contre, dans la région du 
Maghreb, c’est bien l’Algérie qui 
arrive en tête du classement.
Dans le détail, le rapport du GFP 
indique que les forces aériennes 
algériennes disposent d’un total 
de 547 aéronefs, dont près de 

la moitié sont des hélicoptères. 
L’Algérie possède 273 
hélicoptères, dont 50 hélicoptères 
d’attaque, contre 90 avions de 
combat. Du reste, ses 60 avions 
de transport la placent au 11e rang 
mondial dans cette catégorie.
Par ailleurs, les 10 forces 
aériennes les plus puissantes au 
monde en 2023 sont (de la 1re 
à la 10e) : États-Unis, Russie, 
Chine, Inde, Corée du Sud, 
Japon, Pakistan, Égypte, Turquie, 
France. L’Arabie Saoudite est 
12e ; l’Italie, 13e ; le Royaume-
Uni, 16e ; l’Allemagne, 18e.

Le terroriste dénommé “Benkhia 
Iyad”, dit “Abdelkahar”, qui 
avait rallié en 2016 les groupes 

terroristes activant dans la région 
du Sahel, s’est rendu aux autorités 
militaires à Bordj Badji Mokhtar, en 
6e Région militaire, indique lundi 
un communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte antiterroriste et 
grâce aux efforts qualitatifs des services 

de sécurité du ministère de la Défense 
nationale, le terroriste dénommé 
+Benkhia Iyad+ dit +Abdelkahar+, 
s’est rendu hier, dimanche 06 août 
2023, aux autorités militaires à Bordj 
Badji Mokhtar, en 6e Région militaire”, 
souligne le communiqué.
Selon la même source, “ledit terroriste, 
qui avait rallié les groupes terroristes 
activant dans la région du Sahel en 
2016, avait en sa possession, un (01) 

pistolet mitrailleur de type kalachnikov, 
un (01) chargeur et une quantité de 
munitions”.
“Cette opération vient consolider les 
résultats positifs obtenus sur le terrain 
qui dénotent de la grande vigilance et 
la ferme détermination des unités et 
des personnels de l’Armée nationale 
populaire à préserver la sécurité 
et la stabilité du pays”, conclut le 
communiqué.
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Le président du CNRST évoque avec 
l’ambassadeur russe la coopération 

dans la recherche scientifique

Les étudiants algériens primés 
à la Compétition internationale 

de mathématiques honorés
Le président du Conseil national 

de la recherche scientifique et 
des technologies (CNRST), M. 

Mohamed Tahar Abadlia, a reçu mardi 
à Alger, l’Ambassadeur de Russie en 
Algérie, M. Valerian Shuvaev, avec lequel 
il a passé en revue l’état de la coopération 
bilatérale dans le domaine de la recherche 
scientifique.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont discuté des possibilités de 
développement des échanges et une 
collaboration soutenue entre le CNRST et 
les organismes russes ayant des missions 
similaires notamment l’évaluation des 
politiques publiques de recherche et la 
promotion de l’innovation dans le cadre 
d’un développement durable.
M. Abadlia a saisi cette opportunité pour 
éclairer l’Ambassadeur sur les missions, 
les prérogatives et les objectifs à court 
et moyen termes du CNRST, en vue 
d’insuffler un changement de paradigme 

dans la recherche pour une croissance 
économique soutenue.
De son côté, M. Shuvaev s’est dit disposé 
à aider pour le rapprochement entre le 
CNRST et l’organisme russe chargé des 
mêmes missions.
L’Algérie et la Russie disposent déjà d’un 
cadre global de coopération, et le souhait 
de développer une coopération entre le 
CNRST et les organismes russes investis 
de missions similaires, s’inscrit dans la 
dynamique des relations historiques et 
privilégiées entre les deux pays et peuples.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, a 

honoré les étudiants algériens primés 
à la Compétition internationale de 
mathématiques (IMC), organisée 
récemment à Blagoevgrad (Bulgarie), 
indique mardi un communiqué du 
ministère.
M. Baddari a organisé, lundi, “une 
cérémonie en l’honneur de l’étudiante 
Choubila Guerfi, qui a décroché la 
médaille de bronze, et ses camarades, qui 
ont obtenu des mentions très honorables, 
lors de la Compétition internationale de 
mathématiques, organisée à Blagoevgrad 
(Bulgarie) du 31 juillet au 6 août 2023, 
avec la participation des universités de 70 
pays”, précise le communiqué.
Présents à la cérémonie, le directeur 
adjoint de l’Ecole nationale supérieure 
de mathématiques et l’enseignant ayant 
accompagné les étudiants à ce concours 

scientifique international “se sont réjouis 
de la distinction des étudiants de l’école 
pour leur première participation”, selon la 
même source.
A cette occasion le ministre a décerné aux 
étudiants et à leurs enseignants la “médaille 
du mérite” du ministère pour leur exploit, 
les encourageant à “consentir davantage 
d’efforts pour remporter d’autres prix lors 
des prochaines éditions”.
A noter que les lauréats de la médaille 
Fields ont participé à cette Compétition 
internationale de mathématiques.

Rencontre de coordination entre la ministre de la Numérisation 
et des Statistiques et le président du CSJ

Ouverture des candidatures pour le Prix international 
“Mustapha-Kateb” des études sur le théâtre national algérien

Une rencontre de 
coordination a eu lieu, 
lundi à Alger, entre la 

ministre de la Numérisation et des 
Statistiques, Meriem Benmouloud 
et le président du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ), 
Mustapha Hidaoui, consacrée à 
l’importance de la contribution 
des jeunes àla réussite de la 
stratégie du secteur en matière de 
transformation numérique.
A cette occasion, Mme 
Benmouloud a expliqué que 
cette rencontre de coordination 
avait permis de passer en revue 
les principaux projets en cours 

de réalisation par le ministère, 
afin d’atteindre les objectifs de la 
transformation numérique et de 

mettre en avant la contribution du 
CSJ à la concrétisation de cette 
stratégie nationale.

Le CSJ joue, en tant qu’instance 
représentant la catégorie d’âge 
qui utilise le plus les technologies 
de l’information et de la 
communication (TIC), un rôle 
prépondérant dans la réussite de la 
stratégie du ministère, notamment 
en matière de citoyenneté 
numérique, a-t-elle souligné.
Pour une concrétisation effective 
de cette coopération, ajoute la 
ministre, un groupe de travail 
conjoint a été installé en vue 
de définir la feuille de route qui 
englobe les principaux axes 
de coordination entre les deux 
institutions.

De son côté, M. Hidaoui a 
indiqué que la rencontre qui 
s’inscrit dans le cadre de la série 
de réunions du CSJ avec les 
secteurs gouvernementaux, était 
une occasion pour évoquer les 
efforts déployés par le secteur 
dans le cadre de la politique de 
numérisation.
La rencontre a également offert 
l’opportunité d’examiner les 
domaines de coopération et 
formuler des propositions à même 
d’améliorer l’environnement 
numérique dans le pays, a-t-il 
conclu.

Le Théâtre national 
algérien (TNA) 
“Mahieddine 

Bachtarzi” a annoncé 
l’ouverture des candidatures 
pour la 3e édition du Prix 
international “Mustapha-
Kateb” des études sur le 
théâtre national algérien, a 
indiqué un communiqué du 
TNA.
Le TNA annonce l’ouverture 
des candidatures en vue de 
participer à la 3e édition du 
prix international “Mustapha-
Kateb” des études sur le 
théâtre national algérien, 
sous le thème “les procédés 
modernes dans la conception 
cinématographique des 
représentations théâtrales 

algériennes”.
Le Prix vise “à soutenir la 
recherche et à ouvrir le champ 
aux chercheurs pour étudier 
l’évolution de la dramaturgie 
et du théâtre algériens 
ainsi qu’à rassembler et à 
suivre l’œuvre et la pratique 
théâtrales en Algérie”.
Le Prix se veut “une 
invitation annuelle du 
théâtre algérien adressée 
aux laboratoires, critiques, 
chercheurs, académiciens et 
personnes intéressées en vue 
d’accompagner le système 
des représentations théâtrales 
algériennes à partir de l’année 
1900 jusqu’à présent.
Le concours verra la 
distinction de trois lauréats, 

sachant que la valeur du 1e 
prix est de 500.000 DA, celle 
du second est de 300.000 DA, 
tandis que celle du 3e prix est 
de 200.000 DA.
Le TNA a appelé les personnes 
désirant participer à consulter 
le règlement et les conditions 

du concours sur le lien suivant 
: https://urlz.fr/na3H.
Lancé par le TNA en 2018, 
ce prix annuel est destiné 
aux chercheurs et aux 
personnes intéressées par 
le 4e art algérien, “toutes 
nationalités confondues”, en 

vue de soutenir la recherche 
et d’ouvrir le champ aux 
chercheurs en vue d’observer 
l’évolution et la transformation 
de la dramaturgie algérienne, 
rassembler et vérifier l’œuvre 
et la pratique théâtrales en 
Algérie.
 Considéré comme l’un des 
symboles du Théâtre algérien, 
Mustapha Kateb (1920-1989), 
dont le Prix porte le nom, a 
voué sa vie au théâtre comme 
comédien et metteur en scène 
de plusieurs pièces à succès et 
a également été à la tête de la 
troupe artistique du Front de 
libération nationale (FLN) en 
1958, avant d’occuper le poste 
de Directeur du TNA (1963-
1972).
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L’État interdit l’importation du riz et des légumes secs 
aux opérateurs privés

Sommet des BRICS : 
L’Algérie encourage activement ses entreprises à participer

Flambée des prix des légumes secs :
Le stratagème des spéculateurs mis à nu

Depuis quelques jours, la 
question de la flambée 
des prix du riz et des 

légumes secs (pois chiche, 
lentilles, haricots) ne cesse 
d’alimenter le débat en Algérie. 
Tandis que la plupart expriment 
leur incompréhension et leur 
désarroi, d’autres cherchent à 
pointer du doigt les « coupables » 
et à trouver des solutions.
Et lorsqu’il s’agit de désigner qui 
se cache derrière une situation 
de hausse des prix qui n’obéit à 
aucune logique commerciale, 
la figure sinistre du spéculateur 
n’est pas bien loin. C’est, par 
exemple, la position que soutient 
l’Association de protection et 
d’orientation du consommateur 

(APOCE).
Dans une intervention sur la chaîne 
Echorouk News, le coordinateur 
national de l’APOCE, Fadi 
Tamim, est revenu sur les raisons 
de ces augmentations, qui ont 
parfois atteint le seuil de 100 %, 
en pointant la problématique du 
stockage et de la spéculation, 
comme il a évoqué la solution que 
l’APOCE préconise.
Disponibilité des légumes secs 

: le plafonnement des prix 
comme ultime solution ?

Tout d’abord, le responsable 
de l’APOCE a déploré 
l’augmentation vertigineuse des 
prix du riz et des légumes secs en 
Algérie, bien que l’on se trouve 
actuellement en pleine saison 

estivale où la demande sur ces 
denrées est au plus bas.
Il a cité le cas notamment du pois 
chiche dont le prix est passé, en 
l’espace de quelques semaines, de 
220 DA/KG à 425 DA/kg, voire 
plus selon les marques. Les prix 
du riz, des lentilles (brunes et 
rouges) et du haricot blanc ont 
doublé, eux aussi.
Pour expliquer cette tendance 
haussière, Fadi Tamim a pointé 
un doigt accusateur vers les 
spéculateurs. Selon lui, après 
la décision du ministère du 
Commerce d’accorder le 
monopole de l’importation des 
légumes secs à l’OAIC, les 
semsar ont procédé au stockage 
de ces denrées pour créer une 

situation de rareté.
Ainsi, profitant de la lenteur de 
la procédure d’importation – 
celle-ci prend plusieurs mois –, 
les spéculateurs ont manipulé le 
marché en fermant les entrepôts 
pour réduire drastiquement 
les quantités disponibles. Or, 
lorsque l’offre manque, les prix 
augmentent mécaniquement.

Ensuite, le responsable de 
l’APOCE va affirmer, citant des 
informations sûres dont dispose 
l’association, que grâce à ce 
stratagème, certains spéculateurs 
qui se situent en amont de la 
chaîne ont pu engranger des 
bénéfices qui s’élèvent jusqu’à 50 
dinars sur chaque kilogramme !
Ceci étant dit, quelle solution 
faudra-t-il appliquer pour 
stabiliser les prix des légumes 
secs avant le début de la saison 
froide ? Pour le représentant 
de l’APOCE suggère, pour 
contrecarrer la spéculation, la 
mesure du plafonnement des prix. 
Théoriquement, cette solution 
semble couler de source, mais 
est-elle pour autant réaliste ?

L’Algérie mise sur une 
adhésion aux BRICS 
(Brésil, Russie, Inde, 

Chine, Afrique du Sud) pour 
renforcer ses liens économiques 
et politiques avec d’autres 
nations influentes. À travers sa 
participation active au sommet 
qui se tiendra dans quelques 
jours, elle aspire à diversifier son 
économie tout en démontrant sa 
capacité à jouer un rôle actif sur 
la scène mondiale.
La stratégie de l’Algérie 
pour « valider » son adhésion 
repose essentiellement sur la 
mise en avant de son potentiel 
économique. Pour ce faire, le 
gouvernement a décidé d’inciter 
les entreprises nationales à 
prendre part au prochain sommet 
du groupe, tenu à Johannesburg. 
L’occasion, selon des experts, 
de démontrer des capacités 

industrielles de l’Algérie en 
dehors des hydrocarbures.

Les entreprises algériennes 
incitées à participer au 

prochain sommet des BRICS
L’Algérie a récemment intensifié 
ses efforts pour rejoindre le 
groupe des BRICS (Brésil, 
Russie, Inde, Chine et Afrique 
du Sud), affichant une volonté 
manifeste de diversifier son 
économie et de renforcer ses 
relations internationales.
Ce samedi, le ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed Attaf, 
a accueilli les ambassadeurs 

russe et chinois ainsi que les 
représentants des trois autres 
pays au sein de la délégation. 
L’objectif était de mettre en avant 
la candidature algérienne pour 
adhérer à ce groupe influent.
ette rencontre, l’Algérie a 
entrepris comme stratégie 
de promouvoir son potentiel 
industriel et économique pour 
démontrer une certaine « stabilité 
», nécessaire à son adhésion au 
groupe.
Voulant promouvoir le « Made in 
Algeria » à l’internationale et faire 
miroiter les accomplissements 

de l’industrie algérienne, 
le gouvernement invite ses 
entrepreneurs à participer 
activement au sommet de 
Johanesburg.
Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
Tayeb Zitouni, a adressé une 
lettre aux chefs d’entreprises 
algériennes opérant dans divers 
secteurs (agroalimentaire, 
technologies, mines, services 
financiers et énergie), les 
encourageant vivement à saisir 
cette opportunité de réseautage et 
de visibilité.

Adhésion de l’Algérie aux 
BRICS : un pari pas gagné

La participation de l’Algérie au 
prochain sommet des BRICS 
revêt une importance stratégique. 
Elle cherche à démontrer que 
son économie est en train de 
se diversifier, au-delà de sa 

dépendance historique vis-à-vis 
des hydrocarbures.
Ces dernières années, les 
exportations non pétrolières ont 
connu une croissance remarquable 
et sont en passe de dépasser la 
barre des 10 milliards de dollars 
en 2023. Ce chiffre reflète une 
progression significative et 
témoigne des efforts de l’Algérie 
pour stimuler d’autres secteurs de 
son économie.
Jusqu’à présent, seule la Russie 
et la Chine ont publiquement 
soutenu l’initiative algérienne. 
Les positions des trois autres 
membres des BRICS restent en 
suspens quant à l’expansion du 
groupe. Toutefois, l’issue de 
cette question cruciale pourrait 
être déterminée lors du prochain 
sommet des BRICS, prévu en 
Afrique du Sud du 19 au 23 août.

Dans le cadre de la volonté 
de l’État de lutter contre 
la spéculation sur les 

produits de base, de garantir 
la stabilité des marchés et des 
prix, de réduire la facture des 
importations, d’encourager 
la production locale, le 
gouvernement vient de prendre 
une mesure importante. Celle-
ci ne fait, cependant, pas 
l’unanimité…
Ainsi, le jeudi 9 février 2023, 
l’Association des banques et des 
établissements financiers (ABEF) 
a adressé aux directeurs des 
banques un courrier dans lequel 
elle les informe de la décision 
du Ministère du Commerce 
d’interdire l’importation du 
riz et des légumes secs aux 
opérateurs privés et de réserver 

cette opération à l’Office 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) exclusivement.

L’État donne le monopole 
de l’importation du riz 

et des légumes secs à l’OAIC : 
les Algériens sceptiques

 « J’ai l’honneur de vous informer, 
lit-on dans la circulaire, que 
l’ABEF a été rendue destinataire 
d’une correspondance […] du 
9/2/2023, émanant de Monsieur 
le Secrétaire général du ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des Exportations, nous informant 
de l’exclusivité d’importation des 
légumes secs et du riz par l’Office 
algérien interprofessionnel 
des céréales (OAIC) et de 
l’interdiction de leur importation 
par d’autres opérateurs, que ce 
soit pour la revente en l’état ou 

pour usage propre. »
S’adressant aux directeurs des 
banques et des établissements 
financiers, le document ajoute : 
« À ce titre, il vous est demandé 
d’instruire vos services à l’effet 
de prendre toutes les dispositions 
nécessaires pour l’application de 

cette mesure. »
Cette décision a reçu un 
accueil controversé chez les 
consommateurs algériens. Dans 
une publication sur sa page 
Facebook, l’APOCE a expliqué 
que l’interdiction possédait des 
raisons qui la justifient, avant 
d’assurer que la préoccupation 

de l’association réside dans 
la disponibilité des denrées 
en qualité acceptable et à des 
prix raisonnables. Elle ajoutera 
qu’elle va veiller à ce que les 
prix baissent ou, à tout le moins, 
se maintiennent à leurs niveaux 
actuels.
Toutefois, une frange des 
consommateurs ne semble pas 
convaincue par la pertinence de la 
décision. En effet, de nombreux 
citoyens craignent que la position 
de monopole de l’OAIC sur 
l’importation de légumes secs 
fausse la concurrence et engendre 
des dysfonctionnements dans 
l’opération de distribution qui, à 
terme, va encourager le stockage 
et la spéculation. Un scénario que 
les Algériens ont vécu dans un 
passé pas très lointain…
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Ces dernières années, de 
nombreuses officines 
du secteur privé ont 

obtenu leurs agréments au 
niveau des   communes de 
la wilaya avec le concours 
des services de la DSP, de 
l'Ordre des pharmaciens et du 
SNAPO, et ce, conformément 
à la réglementation en vigueur. 
Les pharmacies connaissent 
un regain d'activités, pour des 
raisons lucratives. Cependant, 
les nombreuses plaintes que 
parvenues à la rédaction du 
journal de la part des habitants 
coté Nord d’Annaba,    font 
état de l’absence d’ouverture 
de certaines pharmacies 

la nuit. Nos interlocuteurs 
s’interrogent d'ailleurs sur 
cette défaillance qui perdure 
et ne semble pas connaître 
son dénouement, en l'absence 
de toute réaction de la part 
des responsables concernés. 
À partir de ce moment, c'est 
la galère pour les malades 
obligés de se débrouiller seuls 
pour avoir leurs médicaments. 
Dans ce contexte, un père de 
famille s'est rapproché  auprès 
de notre rédaction pour relater 
la mésaventure qu'il a vécue 
cette semaine. En effet, selon 
ses dires, il avait dû sillonner 
toute la ville, vendredi  
passé jusqu’à 2h du matin  
pour  pouvoir acquérir un 

médicament  pour l’un de ses 
membres de sa famille  car où 
il habite  aucune officine n'était 
ouvert. D’autres  patients 
se trouvent souvent dans 
l'obligation de différer leur 
besoin en médicaments pour 
le lendemain, au détriment de 
leur santé. Il faut souligner que 
la DSP n'est pas responsable 
de ces carences car la tutelle 
effectue régulièrement sa 
mission en établissant les listes 
de garde des pharmacies et 
dont des copies sont adressées 
aux autorités locales, et 
autres services compétents. A 
Annaba, c’est à croire que tous 
les pharmaciens sont partis en 
vacances.

ANNABA / OFFICINES :   

Absence remarquée de pharmacies de garde

Autrefois, dite aires 
de jeux et lieux de 
détente de nombreuse 

familles, malheureusement 
aujourd’hui  elles sont 
devenue une décharge à ciel 
ouvert.  L'accumulation des 
immondices  étalées un peu 
partout est le spectacle désolant 
qui caractérise ces espaces. 
C'est vraiment  insupportable, 
a dénoncé un citoyen qui 
a qualifié le spectacle de « 
déplorable ». Sur place on 
y trouve des sacs poubelles, 
ordures jetées à même le sol, 
qui s'accumulent à vue d'œil. 

Les lieux sont envahis par les 
chats la journée, et les rats la 
nuit. Autre constat, les odeurs 
nauséabondes à la limite du 
supportable qui se dégagent des 
lieux et pour cause l’incivisme 
des familles qui ne se donnent 
pas la peine de ramasser leurs 
ordures en quittant les lieux. 
Devant cette situation, les 
citoyens ne cessent d'attirer 
l'attention des responsables 
locaux chargés de la protection 
de l'environnement et font 
appel aux citoyens à l’effet 
de faire preuve de civisme 
pour préserver le charme et la 

propreté des lieux. Déjà qu’à 
Annaba, il n’est pas facile pour 
les familles de trouver des 
lieux d’évasion pour respirer 
l'air pur, que des individus 
inconscients et irresponsables 
s’amusent à venir polluer 
l'espace en question. Pour 
rappel, l'association ‘’Green 
Bike’’ a maintes fois mené 
des campagnes de nettoyage 
de cet endroit, mais à cause 
de l’incivisme des visiteurs 
qui déballent chaque jour, des 
tonnes d'ordures en  laissant 
l'endroit dans un piteux état, 
c’est le retour à la case départ.

ANNABA / ENVIRONNEMENT      

L'incivisme à l'origine de la dégradation des aires de jeux 
de ‘’Ain Achir’’ 

Sihem F

Sihem F

La cité  Bouhdid surtout 
en face du CEM 
‘’Taibi Mohamed’’,  

est une cité  où on se sent 
mal. L'environnement ne 
cesse de se dégrader au fil 
des jours. Il y a un sentiment 
de laisser-aller et la localité  
tarde à retrouver sa propreté 
habituelle et ce malgré les 
efforts  des associations. 
Le décor est caractérisé 
par la présence d’ordures 
ménagères empilées dans des 
sacs en plastique noir lacérés 
et déchirés sauvagement 
qui jonchent le sol, parfois 
durant des journées entières, 
des poubelles éventrées et 

sales dégageant des odeurs 
fétides et nauséabondes. Des 
chiens et des chats errants 
rodent autour de ces lieux à la 
recherche de quoi se nourrir. 
Des tas de débris de matériaux 
de construction, du bois de 
taille, des carcasses du gros 
électro-ménager (frigo, TV…) 
et même de vieux matelas, 
des fauteuils et bancs hors 
usage viennent s'ajouter à ce 
paysage si amoché. Les gens 
continuent à jeter leurs sacs 
d’ordures par terre, vue que 
toute la cité ne dispose que de 
deux (2) bacs a ordures dans 
un état lamentable, on trouvera 
également des déchets jetés 

dans les espaces publics et au 
bord des chaussées. En plus, 
l’incivisme et les mauvais 
comportements de certains 
citoyens ont  aggravé la 
situation. L’acquisition de 
nouveaux bacs à ordures  avec 
le lancement d’une opération 
de toilettage s’impose certes, 
mais faut-il également 
envisager une véritable 
campagne de sensibilisation. 
La propreté est l'affaire de tous. 
Rendre nos rues propres, c'est 
entretenir l'espoir de rendre  
Annaba belle et avenante. Un 
sursaut écologique citoyen est 
souhaitable pour le bien-être 
de cette cité.

ANNABA / ASSAINISEMENT       

La Cité ‘’Bouhdid’’ croule sous les déchets… 
A quand le grand toilettage ?

Sihem F
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Un flux inhabituel a 
été constaté  aux 
frontières. En effet, de 

nombreux citoyens ont  pris 
d’assaut les postes frontaliers 
d’Oum Tboul et d’El-Ayoun 
dans la wilaya d’El-Tarf pour 
franchir la frontière voisine 
et aller passer quelques jours 
de vacances en Tunisie. 
Les villes  tunisiennes les 
plus prisées sont Nabeul, 
Hammamet et Sousse. Pour 
faire face au rush qui va 

s’intensifier, les éléments de 
la PAF et des douanes ont pris 
leurs devants pour faciliter 
les formalités et garantir 
le meilleur accueil. Selon 
notre  source d’information, 
les visiteurs algériens sont 
partout, dans les hypermarchés 
tunisiens comme Carrefour, 
Géant, le Monoprix ou 
Lafayette  ainsi que le parc 
animalier de Belvédère et 
le parc d’attractions à Tunis 
et le « Carthage Land »  à 
Hammamet. Les hôtels sont 

pleins, malgré les tarifs élevés 
des réservations d’hôtel. 
Pour une semaine de séjour, 
un couple doit débourser 20 
millions de cts selon l’un 
de nos fidèles lecteurs qui 
a déclaré que les prix sont 
en hausse et le service est 
médiocre.
Enfin, unanimes, les uns et les 
autres de retour de Tunisie, 
nous ont assuré que la vie est 
devenue chère et que tous les 
prix des différents produits  ont 
connu une véritable hausse. 

ANNABA / TOURISME   

Flux inhabituel constaté aux frontières de l’Est

L’unité locale de 
l’Algérienne des 
eaux (ADE) a 

annoncé  des perturbations 
dans l’alimentation en eau 
potable  à partir d’aujourd’hui  
concernant plusieurs cités 
d’Annaba, à savoir, El Hadjar, 
El Bouni, Sidi Amar, Seraidi, 
et circonscription Benaouda 
Benmostefa. Ces perturbations 
résultent des travaux  de 

réparation de trois (3) fuites 
importantes enregistrées au 
niveau du canal de tirage 
d’un diamètre de 930 mm et 
de la liaison entre la station 
d’épuration de chabia  et 
le barrage de Chafia dans 
sa section transversale des 
régions de Zerizer et Besbes 
dans la wilaya d’El Tarf, 
par l’usine SOTRAMEST, 
GTH et le Service des Eaux 
Algérien, unité d’Annaba, a-t-

on appris auprès de l’unité 
locale de l’Algérienne des eaux 
(ADE). La perturbation de la 
distribution de l’eau potable se 
poursuivra jusqu’à la réparation 
de cette panne. Tous les 
moyens matériels et humains 
ont été mobilisés pour rétablir 
cette défaillance technique. 
L’opération de distribution, 
selon les services de l’ADE, 
reprendra progressivement dès 
achèvement des travaux. 

ANNABA / ADE      

L’ADE annonce des perturbations de distribution d’eau  
potable à partir d’aujourd’hui  

S.F

S.F

Ces deniers temps, 
des automobilistes et 
habitants plaignants 

se sont rapprochés de notre 

rédaction afin de dénoncer 

cet état de fait. L’état des 

chaussées et des ruelles 

est perçu avec inquiétude 

par la population, pouvant 
être à l’origine d’incidents 
corporels et matériels 
rédhibitoires au niveau de 
plusieurs axes routiers, 
notamment la cité d’Oued 
Forcha où les habitants 
attendent la réhabilitation des 
chaussées. Les conducteurs 
de véhicules ont du mal à 

supporter le calvaire que 
leur offre l’état de ces 
routes. Une dégénérescence 
perpétuellement mal vécue 
par ces derniers, qui ne 
savent plus à quel saint 
se vouer. Une situation 
péniblement ressentie par 
les automobilistes qui, de 
peur d’endommager leurs 

véhicules, sont obligés de faire 
tout le temps des manœuvres  
et des acrobaties, parfois 
dangereuses, afin d’éviter 
d’éventuels accidents. Les 
piétons ne sont pas en reste 
puisqu’ils doivent subir, à 
la fois, les manœuvres des 
conducteurs de véhicules et 
différents autres engins. Il n’y 

a qu’à voir depuis l’arrivée de 
l’hiver, avec les averses de 
pluie, les abords des trottoirs. 
Une situation qui reflète la 
marginalisation que subit 
cette localité et qui pousse 
les habitants à interpeller 
les autorités compétentes, 
à l’effet de résoudre cette  
problématique.

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER   

Les habitants d’Oued Forcha dénoncent l’état défectueux 
des chaussées 

S.F

L’Association de 
protection et 
d’orientation du 

consommateur (APOCE) a 
émis une alerte majeure ce 
lundi suite à un cas grave 
d’intoxication alimentaire 
survenu à Constantine. 
Une mère et son fils luttent 
actuellement pour leur vie au 
CHU de Constantine après 
avoir consommé du thon en 
boîte contaminé par le virus 
du Botulisme.
Du thon en boite contaminé 
par le Botulisme fait 2 

victimes à Constantine
L’intoxication, survenue 
après la consommation 
de thon en conserve, a été 
signalée par un ami de la 
famille à l’APOCE. Aucune 
marque spécifique n’a été 
divulguée pour le moment, 
mais les enquêteurs sont 
en train de rassembler des 
preuves pour déterminer les 
circonstances exactes de la 
contamination.
Le virus du Botulisme, qui se 
développe dans des conditions 
anaérobies (en absence 

d’oxygène), peut entraîner 
des symptômes graves tels 
que la paralysie musculaire, 
des difficultés respiratoires, 
un dédoublement de la vision 
et le coma dans les cas les 
plus extrêmes.
En attendant les résultats de 
l’enquête, l’APOCE exhorte 
les consommateurs à rester 
vigilants. L’association 
recommande aux 
consommateurs de conserver 
leurs denrées alimentaires 
au frais et de ne pas laisser 
les conserves ouvertes, afin 

de minimiser les risques 
de contamination. Les 
experts rappellent également 
l’importance de vérifier la 
date de péremption sur les 
emballages et de ne pas 
consommer les produits 
présentant des signes 
d’altération.
Contamination au botulisme 
à Constantine : les deux 
victimes en réanimation
Suite à l’ingestion du thon 
contaminé, la mère et son 
fils ont commencé à souffrir 
de divers symptômes, 

notamment le dédoublement 
de la vision et une sensation 
de brulure intense dans la 
gorge.
Ayant reconnu les symptômes 
du virus du Botulisme, les 
professionnels de la santé 
locaux s’empressent de 
mettre les deux patients 
sous surveillance médicale 
constante. Les deux victimes 
sont actuellement dans 
le coma, au service de 
réanimation du CHU de 
Constantine.

Cas de botulisme suite à la consommation de thon en 
boite, l’APOCE lance l’alerte
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A l’avènement des 
chaudes journées 
d’été, le camp de 

jeunes Belkacem-Oumeddour, 
niché au cœur de la forêt d’Ain 
Sefra, sur le mont Maouna 
(commune de Ben Djerrah), 
ouvre ses portes à des dizaines 
de familles qui viennent s’y 
distraire et humer à plein 
poumons l’air frais et vivifiant.
L’endroit, qui culmine à 
quelque 1.200 m d’altitude 
au milieu des bois, offre une 
capacité de 300 lits. Situé à 
environ 17 km de la ville de 
Guelma, il captive les visiteurs à 
un point tel que, généralement, 
ils ne se résolvent à le quitter 
qu’une fois minuit passée.
Les familles et les amoureux 
de la nature viennent dans ce 
camp de jeunes, relevant de 
la direction de la jeunesse et 
des sports, pour déambuler et 
se divertir au pied des arbres 
diffusant des senteurs boisées, 
et pour se délecter des chants 
des oiseaux qui égaient les 
lieux et donnent de la vie aux 
hautes branches.
De plus, la disponibilité 
de commodités de toutes 
sortes, pour grands et petits, 
la parfaite praticabilité de la 
route goudronnée qui relie le 
camp à la capitale de la wilaya 
et au chef-lieu de la commune 
de Ben Djerrah et la présence 
des services de sécurité qui 
veillent à la tranquillité des 
familles, donnent un surcroît 
d’attractivité à l’endroit.
Le soir, lorsque l’afflux de 
visiteurs augmente, la cour 

centrale du camp est garnie 
de nombreuses familles qui 
aiment à se réunir autour des 
tables disposées sur la place. 
Se désaltérant de boissons 
fraîches, bavardant et riant 
à gorge déployée dans une 
atmosphère bon enfant, tout en 
jubilation, les mères de famille 
trouvent à peine le temps de 
jeter un œil aux petits qui, eux, 
préfèrent donner libre cours à 
leur énergie en tapant dans un 
ballon, en courant dans tous les 
sens ou en admirant, les yeux 
écarquillés, les petits lapins qui 
sautent joyeusement, ici et là, 
dans les fourrés.
Loin du béton “envahissant” 

des villes
Mohamed, un employé du 
camp, fait part de son amour 
“immodéré” pour ces lieux, 
depuis leur ouverture il y a 
environ six ans. Il confie que sa 
propre famille résidant en ville 
insiste, chaque jour que Dieu 
fait, pour venir ici, échapper à la 
chaleur suffocante qu’accentue 
le béton envahissant des cités 
urbaines.
Mohamed considère que la 
réalisation et l’aménagement 
du camp de jeunes dans la zone 
forestière d’Ain Sefra, sur le 
mont Maouna, est “un exemple 
d’idées créatives à impact 
positif sur les citoyens” et un 
“encouragement au tourisme 
et à la pratique des randonnées 
pédestres et du sport en 
général”.
Quant à Mme Moufida, une 
femme au foyer, elle avoue que 
le fait de venir se jeter dans 

les bras de dame nature, dans 
ce camp forestier, lui procure 
“beaucoup de réconfort” et 
“allège toutes les pressions qui 
s’accumulent du fait des tâches 
ménagères et de l’éducation 
des enfants”.
Abdelwahab, 60 ans, agent 
à tout faire au foyer géré par 
une association locale dans le 
cadre d’une convention avec 
le secteur de la jeunesse et 
des sports, exprime, quant à 
lui, son “bonheur” de se lever 
chaque matin de bonne heure 
ouvrir le café et servir le petit-
déjeuner ou des tasses de café 
aux visiteurs du camp ou à ses 
résidents.
La tranquillité de l’endroit, la 
quiétude qu’il procure, lui font 
apprécier son travail, à telle 
enseigne, confie-t-il, qu’il ne 
“ressent aucune fatigue, même 
après une journée d’efforts, et 
voit pas le temps passer”.
Pour sa part, Redha, agent de 
sécurité, affirme que la sécurité 
et la tranquillité sont “garantis 
de jour comme de nuit” sur 
l’ensemble du site, et que ses 
collègues et lui-même s’y 
consacrent “corps et âme, à 
longueur d’année”.
Au niveau de l’aile 
administrative du camp de 
jeunes, le gestionnaire, Youcef 
Haddadi, fait savoir que 
celui-ci dispose de chambres 
offrant toutes les conditions 
de confort, ouvertes à tous 
ceux qui veulent passer une 
ou plusieurs nuits au milieu de 
l’espace forestier.
L’on apprend également que 

les prix de l’hébergement 
sont “symboliques” dès lors 
qu’ils ne dépassent pas les 500 
dinars/jour avec disponibilité 
d’un lieu de prière, d’une salle 
de jeux et du foyer.
Selon les informations 
recueillies auprès de M. 
Haddadi, le camp reçoit 
généralement des groupes 
de visiteurs de nombreuses 
régions du pays, dans le cadre 
de jumelages entre wilayas ou 
de visites organisées.

Faire de la région d’Ain 
Sefra une destination du 

tourisme montagnard
La perspective de faire de 
la région d’Ain Sefra une 
destination pour le tourisme de 
montagne, un objectif auquel 
travaillent les autorités locales, 
est loin d’être un simple 
vœu pieux dès lors qu’une 
forêt récréative couvrant une 
superficie de 21 hectares, 
non loin du camp, sera “très 
prochainement ouverte au 
public”, selon une annonce du 
Conservateur des forêts, Ouadi 
Boubekeur, lors d’une visite 

d’inspection du wali, Mme 
Houria Aggoun.
M. Ouadi assure que ce 
lieu récréatif, en cours 
d’achèvement à Ain Sefra, 
offrira aux visiteurs, grâce aux 
installations et aux équipements 
prévus (aires de jeux pour 
enfants, sentiers pédestres, 
aires de repos, restaurant, 
cafétéria ) toutes les conditions 
de repos et de confort dans un 
“cadre unique”.
Les équipes de la conservation 
des forêts, les services de la 
protection civile, les autorités 
locales et les membres actifs 
de la société civile intensifient, 
dans ce contexte, le travail de 
sensibilisation à la protection 
et à la préservation du couvert 
végétal des incendies et à la lutte 
contre certains comportements 
inciviques pouvant affecter 
l’environnement, en particulier 
dans les sites préférés des 
familles qui viennent y passent 
des périodes de repos, que ce 
soit au quotidien ou durant les 
week-ends.

L’ÉTÉ À GUELMA :   

Le camp de jeunes du mont Maouna, un espace de 
loisirs vivifiant

La semaine dernière, 
les forces de la sûreté 
de wilaya constituées 

des membres de la brigade 
criminelle de la sûreté de 
wilaya de Médéa, ont réussi à 
neutraliser un groupe criminel 
composé de quatre individus, 
âgés entre 26 et 40 ans, 
possédant  des antécédents 
judiciaires au motif d’un  
kidnapping et demande de 
rançon. L’opération a été lancée 
à la suite d’une plainte déposée 
par un citoyen qui a reçu un 
appel téléphonique anonyme 
exigeant de lui une rançon de 
dix millions de centimes en 
échange de la libération de son 
frère, enlevé et retenu dans un 
endroit inconnu.
En effet, le réseau criminel 
a minutieusement planifié 

un enlèvement violent et ce 
en utilisant la menace et la 
manipulation pour extorquer 
une rançon. L’enlèvement a 
été commis pendant la nuit en 
utilisant un moyen de transport. 
Et suite à une enquête 
approfondie et une coordination 
avec les autorités judiciaires 
compétentes, une opération 
de sécurité bien élaborée a 
été mise en place, aboutissant 
à l’arrestation des suspects, 
surpris en flagrant délit. Lors de 
la fouille, un individu était en 
possession d’une arme blanche 
de catégorie interdite. Grâce 
aux interrogatoires initiaux des 
suspects, le lieu de détention de 
la victime a été localisé.
En outre, l’enquête a révélé 
que l’enlèvement était lié à 
un différend concernant la 

vente d’une moto. À l’origine, 
cette moto était au cœur d’une 
transaction marquée par la 
trahison d’un citoyen, et 
l’auteur présumé de cet acte 

criminel a été identifié.
Un dossier judiciaire a été 
constitué à l’encontre des 
suspects qui ont été traduits 
par devant le procureur général 

près le tribunal de Médéa, 
et des mandats de dépôt ont 
été émis à leur encontre puis 
incarcérés dans l’établissement 
pénitentiaire de Médéa.

MEDEA / CRIMINALITÉ :   

Un groupe criminel neutralisé



NIGER / CEDEAO
Les dirigeants ouest-africains se réuniront sur le Niger 

après que la junte a défié la date limite

Les dirigeants ouest-
africains discuteront du 
Niger jeudi après que 

la junte qui a pris le pouvoir le 
26 juillet a défié un délai pour 
réintégrer le président déchu 
ou faire face à la menace d’une 
intervention militaire, a déclaré 
lundi un porte-parole du bloc 
régional.
La Communauté économique 
des États de l’Afrique de l’Ouest, 
la CEDEAO, qui a envoyé des 
forces militaires dans les États 
membres en difficulté dans le 
passé, avait demandé à la junte 
de se retirer dimanche, mais 
les putschistes ont plutôt fermé 
l’espace aérien du Niger et se 
sont engagés à défendre le pays.
“Les forces armées du Niger 
et toutes nos forces de défense 
et de sécurité, soutenues par 
le soutien sans faille de notre 
peuple, sont prêtes à défendre 
l’intégrité de notre territoire”, 
a déclaré un représentant de la 
junte dans un communiqué à la 
télévision nationale.
Enclavé, le Niger fait plus de 
deux fois la taille de la France 
et de nombreuses trajectoires 
de vol à travers l’Afrique 
passeraient normalement par 
son espace aérien.
Air France a suspendu ses vols 
à destination et en provenance 
de Ouagadougou au Burkina 
Faso et de Bamako au Mali, 
qui bordent tous deux le Niger, 
jusqu’au 11 août et a averti que 
certains temps de vol allaient 
augmenter.
Le porte-parole de la CEDEAO, 
Emos Lungu, a déclaré que le 

bloc organiserait un sommet 
extraordinaire pour discuter du 
Niger jeudi à Abuja, la capitale 
nigériane, où il a son siège.
Position ferme
Le club des 15 nations a 
adopté une position plus dure 
sur le coup d’État au Niger, le 
septième de la région en trois 
ans, que sur les précédents. Sa 
crédibilité est en jeu car il avait 
déclaré qu’il ne tolérerait plus 
de tels renversements.
Les chefs de la défense de la 
CEDEAO se sont mis d’accord 
vendredi sur un éventuel plan 
d’action militaire si le président 
détenu, Mohamed Bazoum, 
n’était pas libéré et réintégré, 
bien qu’ils aient déclaré que 
les décisions opérationnelles 
seraient prises par les chefs 
d’État.
Mais l’unité du bloc a été brisée 
par une promesse des juntes au 
pouvoir au Mali et au Burkina 
Faso, deux États membres, de 
prendre la défense du Niger si 
nécessaire.
• Le Mali et le Burkina Faso 
envoient une délégation 
conjointe à Niamey “en 

solidarité” avec le Niger
Les deux pays envoyaient des 
délégations à Niamey pour faire 
preuve de solidarité, a annoncé 
lundi l’armée malienne sur les 
réseaux sociaux, et le site de 
suivi des vols FlightRadar24 
a montré un avion militaire 
burkinabè arrivant à Niamey 
vers 11h20 GMT.
Une fracture au sein de la 
CEDEAO et une escalade 
de l’impasse avec le Niger 
déstabiliseraient davantage l’une 
des régions les plus pauvres 
du monde, déjà confrontée à 
une crise de la faim et à une 
insurrection islamiste qui a 
tué des milliers de personnes 
et déplacé des millions de 
personnes.
Les réserves d’uranium et de 
pétrole du Niger et son rôle 
central dans une guerre avec 
des militants islamistes dans la 
région du Sahel lui confèrent 
une importance économique et 
stratégique pour les États-Unis, 
l’Europe, la Chine et la Russie.
Espoir pour la diplomatie
Les alliés africains et 
occidentaux ont imposé des 

sanctions et coupé l’aide au 
Niger pour tenter de faire 
pression sur la junte pour qu’elle 
démissionne. L’Allemagne a 
déclaré lundi que des sanctions 
étaient sur la table et a qualifié 
l’interdiction de vol de la junte 
de revers.
Le ministre italien des Affaires 
étrangères, Antonio Tajani, 
a toutefois déclaré dans une 
interview publiée lundi que la 
CEDEAO devrait prolonger son 
délai pour la réintégration de 
Bazoum.
“La seule voie est la voie 
diplomatique”, a déclaré Tajani 
au journal La Stampa.
“Il est juste qu’il (Bazoum) soit 
libéré, mais nous ne pouvons 
pas le faire. Les Etats-Unis sont 
très prudents à ce sujet, il est 
impensable qu’ils déclenchent 
une intervention militaire au 
Niger”, a ajouté Tajani.
La junte semble bénéficier 
du soutien d’au moins une 
partie de la population. Lors 
des rassemblements pro-coup 
d’État à Niamey, certains 
participants ont présenté la 
situation comme une bataille 
patriotique de l’ancienne colonie 
française pour conserver son 
indépendance face à l’ingérence 
impérialiste.
• Les putschistes nigériens 
défient l’ultimatum pour 
ramener Bazoum au pouvoir
Certains ont brandi des drapeaux 
russes et exprimé un sentiment 
anti-français.
“Le but de la manifestation est de 
montrer au monde entier et à la 
communauté internationale que 

nous sommes à 100% derrière 
(la junte)”, a déclaré dimanche 
le manifestant Amadou 
Hamadou Moumouni lors d’un 
rassemblement bruyant au stade 
national.
La France a mis en garde ses 
citoyens contre tout voyage au 
Niger, tandis que l’ambassade 
de Chine à Niamey a déclaré 
que ses ressortissants au Niger 
devraient partir pour un pays 
tiers ou rentrer chez eux s’ils 
n’avaient aucune raison de 
rester.
Bazoum a déclaré dans un 
article d’opinion publié la 
semaine dernière qu’il était un 
otage et a appelé les États-Unis 
et la communauté internationale 
à rétablir l’ordre constitutionnel.
Le secrétaire d’État américain 
Antony Blinken a appelé 
vendredi à “la restauration 
immédiate du gouvernement 
démocratiquement élu du 
Niger”, et a déclaré que les États-
Unis suspendraient certains 
programmes d’aide étrangère 
qui profitent au gouvernement 
du Niger.
“Il y a un alignement assez 
extraordinaire de l’Occident, et 
de l’Afrique... pour condamner 
ce qui se passe”, a déclaré lundi 
la ministre française des Affaires 
européennes, Laurence Boone .
“J’espère que nous pourrons 
restaurer la démocratie et la 
constitution sans sang et dans 
la paix”, a-t-elle déclaré sur la 
chaîne de télévision française 
LCI.

Le chef de l’opposition 
sénégalaise Ousmane 
Sonko, qui a entamé une 

grève de la faim pour protester 
contre sa détention, a été admis 
dimanche à l’hôpital de la 
capitale Dakar.
Le parti de Sonko, Pastef , a 
déclaré dans un communiqué 
qu’il avait été admis pour des 
soins d’urgence. Cela a été 
confirmé par deux porte-parole 
et par Cire Cledor Ly, l’un des 
avocats de Sonko. Ils n’ont pas 
donné plus de détails sur l’état 
de santé de l’homme de 49 ans. 
Pastef a blâmé les autorités 
sénégalaises pour la santé 

défaillante de Sonko. Le 
leader de l’opposition est en 
détention depuis le 28 juillet. Il 
n’y a eu aucune déclaration du 
gouvernement.
Selon le correspondant de 
RFI à Dakar , Sonko a déclaré 
depuis son lit d’hôpital qu’il 
n’avait pas l’intention d’arrêter 
sa grève de la faim.
Entre-temps, l’un de ses 
avocats, le ressortissant 
français et espagnol Juan 
Branco, doit être expulsé vers 
la France. Branco a été arrêté 
dimanche à Dakar pour avoir 
soutenu Sonko.
La condamnation a également 

déclenché des affrontements 
qui ont fait 16 morts selon 
le gouvernement, 24 selon 
Amnesty International, et 30 
selon Pastef.
• Des affrontements meurtriers 
frappent le Sénégal après 
la condamnation du chef de 
l’opposition Sonko
• Le Sénégal autorise deux 
candidats de l’opposition à se 
présenter à la présidentielle
Inéligibilité potentielle
Les accusations et les 
condamnations contre 
Sonko ont soulevé un point 
d’interrogation quant à son 
éligibilité à se présenter à la 

présidence.
Ses avocats insistent sur le fait 
qu’il peut encore se présenter.
Le parlement sénégalais a 
adopté samedi une loi qui 

rétablit effectivement le droit 
de deux autres législateurs 
clés de l’opposition – Khalifa 
Sall et Karim Wade – de se 
présenter aux élections.
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SENEGAL
Le chef de l’opposition sénégalaise Sonko hospitalisé 

suite à une grève de la faim



ESPAGNE
L’Espagne en état d’alerte par temps chaud alors 
que les incendies de forêt continuent de brûler

ETATS-UNIS
Trump inculpé pour avoir tenté d’annuler 

les résultats des élections de 2020

Trois incendies de forêt qui 
ont brûlé plus de 1 000 
hectares (2 470 acres) en 

Espagne au cours du week-end 
étaient sous contrôle lundi, mais 
le pays est resté en état d’alerte 
par temps chaud alors qu’il 
faisait face à sa troisième vague 
de chaleur de l’été.
Les régions d’Andalousie au 
sud, du centre de Castille-La 
Manche et d’Estrémadure à 
l’ouest ont été placées en alerte 
orange avec des températures 
qui devraient atteindre 43 degrés 
Celsius (109 Fahrenheit) lundi, 
selon l’agence météorologique 
nationale Aemet.
Il s’agit de la troisième vague 
de chaleur estivale à frapper la 
péninsule ibérique, qui devrait 
durer jusqu’à jeudi.

Un incendie qui s’est déclaré 
dimanche à environ 10 
kilomètres (six miles) de la ville 
côtière de Cadix, une destination 
prisée des touristes sur l’océan 
Atlantique, s’était “stabilisé” à 
minuit, a indiqué le service de 
lutte contre les incendies Infoca 
sur X, anciennement connu sous 
le nom de Twitter.
Un autre incendie, également 
maîtrisé, a noirci quelque 450 
hectares (1 100 acres) près de 
la ville de Huelva, dans le sud-
ouest, entre samedi et dimanche.
•	 Des	 dizaines	 de	
personnes évacuées alors qu’un 
incendie de forêt se propage à 
la frontière espagnole avec la 
France
En Catalogne, sur la côte 
méditerranéenne près de la 

frontière française, les pompiers 
travaillaient depuis vendredi 
pour éteindre un incendie, un 
effort compliqué par des rafales 
de vent.
Les pompiers catalans ont 
déclaré lundi sur X que l’incendie 
était désormais maîtrisé, bien 
qu’une trentaine d’unités de 
lutte contre les incendies soient 
toujours sur place où près de 600 
hectares ont brûlé, ont indiqué 
des responsables forestiers.
La Catalogne et l’Andalousie 
sont les deux régions les plus 
fréquemment touchées par la 
sécheresse, créant des conditions 
propices aux incendies.
Plus de 70.000 hectares ont 
brûlé en Espagne depuis le début 
de l’année, après un record 
en 2022 où plus de 300.000 

hectares avaient été détruits, 
selon le Système européen 
d’information sur les incendies 
de	forêt	(	Effis).
Selon les experts, la fréquence 

accrue des vagues de chaleur, 
qui sont également de plus en 
plus longues et intenses, est une 
conséquence du changement 
climatique.

L’ancien président 
américain	 Donald	
Trump a été inculpé 

pour ses efforts visant à 
renverser les résultats des 
élections américaines de 2020. 
C’est la menace juridique la plus 
grave à laquelle il a dû faire face 
jusqu’à présent et qui survient 
alors qu’il fait campagne pour 
retourner à la Maison Blanche. 
Il s’agit de la troisième 
inculpation pénale de Trump, 
âgé de 77 ans, depuis mars 
et l’accuse de trois chefs de 
complot et d’un chef d’entrave.
Trump, le favori pour la 
nomination présidentielle 
républicaine de 2024, devrait 
déjà être jugé en Floride en mai 
de l’année prochaine pour avoir 
prétendument mal géré des 
documents gouvernementaux 
top secrets.
Les nouvelles accusations, 
dont deux sont passibles de 
peines maximales de 20 ans de 
prison, soulèvent la perspective 
que Trump soit impliqué dans 
d’autres procédures judiciaires 
au plus fort de ce qui devrait être 
une campagne présidentielle qui 
divise.
L’acte d’accusation porté par 
l’avocat spécial Jack Smith 
accuse Trump de complot en 
vue de frauder les États-Unis et 
de complot en vue d’entraver 
une	 procédure	 officielle	 -	 la	
session conjointe du Congrès 
du 6 janvier 2021 tenue pour 

certifier	la	victoire	électorale	du	
démocrate Joe Biden.
Trump est également accusé dans 
l’acte d’accusation de 45 pages 
de chercher à priver les électeurs 
américains de leurs droits 
avec	 ses	 fausses	 affirmations	
selon lesquelles il a remporté 
l’ élection présidentielle de 
novembre 2020 .
Agression sans précédent
“Peu de temps après le jour des 
élections - le 3 novembre 2020 - 
l’accusé a lancé son stratagème 
criminel”, l’acte d’accusation, 
prononcé par un grand jury à 
Washington”,	a	affirmé	mardi.
“Le but du complot était 
d’annuler les résultats légitimes 
de l’élection présidentielle de 
2020 en utilisant sciemment de 
fausses allégations de fraude 
électorale”, a-t-il déclaré.
Smith, un ancien procureur des 
crimes de guerre à La Haye, 
a déclaré que l’attaque du 6 
janvier contre le Capitole par 

des partisans de Trump était 
“une attaque sans précédent 
contre le siège de la démocratie 
américaine”.
“Il a été alimenté par des 
mensonges”, a déclaré Smith 
aux journalistes dans de brèves 
remarques.
• Que pouvons-nous apprendre 
de « L’anarchie aux États-
Unis » ?
“Les mensonges de l’accusé 
visaient à entraver une fonction 
fondamentale du gouvernement 
américain - le processus national 
de collecte, de comptage et de 
certification	 des	 résultats	 de	
l’élection présidentielle.”
Une partie de ce plan, selon l’acte 
d’accusation, consistait à ce que 
le vice-président de l’époque, 
Mike Pence, utilise son rôle de 
président de la session conjointe 
du 6 janvier pour rejeter les 
votes de plusieurs États.
Pence	 a	 finalement	 refusé,	
publiant une déclaration 

publique disant qu’il ne croyait 
pas que la Constitution lui 
accordait ce pouvoir.
Alors que les partisans de 
Trump ont ensuite pris d’assaut 
le Capitole américain , où Pence 
se cachait, Trump a tweeté que 
son vice-président “n’avait pas 
le courage de faire ce qui aurait 
dû être fait”.
Espère un procès “rapide”
L’acte d’accusation mentionne 
six co-conspirateurs mais aucun 
n’est	identifié	et	Trump,	qui	doit	
être interpellé jeudi, est le seul 
accusé nommé.
L’affaire devrait être entendue 
par la juge du tribunal de district 
américain Tanya Chutkan , une 
personne nommée par l’ancien 
président démocrate Barack 
Obama.
Smith a déclaré qu’il souhaitait 
un “procès rapide”.
• Paris Perspective #36 : Le 
socialisme américain et les 
midterms américains - Max 
Dunitz
Trump s’en est pris à l’avocat 
spécial,	 le	 qualifiant	 de	
“dérangé” et l’accusant d’avoir 
émis “encore un autre faux acte 
d’accusation” pour “interférer 
avec l’élection présidentielle”.
“Pourquoi n’ont-ils pas fait 
cela il y a 2,5 ans?” Trump a 
déclaré dans un message sur 
sa plateforme Truth Social. 
« Pourquoi ont-ils attendu si 
longtemps ?
“Parce qu’ils voulaient le 

mettre en plein milieu de ma 
campagne”, a-t-il déclaré. « 
Inconduite du procureur !
Revendications de chasse aux 
sorcières
Trump a à plusieurs reprises 
attaqué l’enquête comme une 
“chasse aux sorcières” politique 
par le ministère de la Justice.
Outre les accusations de 
documents	 classifiés,	 l’ancien	
président fait également face 
à un procès pénal à New York 
pour avoir prétendument versé 
de l’argent secret la veille des 
élections à une star du porno.
Les procureurs de Géorgie 
cherchent également à savoir 
si Trump a illégalement tenté 
d’annuler le résultat des 
élections de 2020 dans l’État du 
sud.
En tant que président, Trump 
a été destitué par la Chambre 
des représentants contrôlée 
par les démocrates pour avoir 
recherché de la saleté politique 
sur Biden depuis l’Ukraine et 
sur les événements du 6 janvier, 
mais il a été acquitté par le Sénat 
les deux fois.
Pence, qui est en compétition 
avec Trump dans la primaire 
républicaine, a déclaré sur 
Twitter – désormais rebaptisé 
X – que l’acte d’accusation 
de mardi “servait de rappel 
important : quiconque se place 
au-dessus de la Constitution ne 
devrait jamais être président des 
États-Unis”.
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EN :
Belmadi une oreille à Doha et une autre en France

Mahrez :
La nouvelle aventure débute vendredi

Les jours passent et le 
sélectionneur national 
Djamel Belmadi s’apprête 

à établir la liste élargie pour 
le stage du mois de septembre 
prochain.
Le driver des Fennecs essaye 
tant bien que mal à s’rassurer 
de la présence des nouveaux, à 
l’image d’un Gouiri qui a amorcé 
une course contre la montre pour 
changer sa nationalité sportive, 
mais veut s’assurer aussi que 
ses cadres, ou au moins certains 
d’entre eux soient de retour 
pour ce stage. Il faut dire qu’en 
juin dernier, plusieurs d’entre 
eux ont manqué à l’appel, les 
Mbolhi et Belaïli pour ne citer 
que ces deux-là ont laissé un 
vide que le coach aura du mal à 
combler, d’ailleurs l’on suit de 
près l’évolution de leur mercato 
estival pour évaluer les chances et 
surtout la date de leur retour. Au 
même moment, Belmadi garde 
l’œil sur d’autres éléments, on 
parle spécialement de Bennacer, 

toujours convalescent du côté 
d’Aspetar, où il a entamé il y a 
quelques semaines une phase de 
rééducation, il faut dire que celle-
ci sera cruciale pour l’EN, car tout 
le monde connaît l’importance du 
joueur dans le groupe, et le staff 
veut absolument le voir prêt d’ici 
la fin de l’année pour pouvoir 
le récupérer et l’emmener en 
Côte d’Ivoire, l’espoir existe, 
mais ça risque d’être court, 

d’où les mesures prises par 
le coach national dans le but 
d’aider le Milanais à revenir le 
plus tôt possible sur le terrain.  
Ainsi, et selon des sources 
concordantes, Belmadi aurait mis 
à la disposition d’Ismaël un des 
membres de son staff, ce dernier 
va l’aider durant sa rééducation 
à gagner du temps et à revenir 
vite, la blessure dont souffrait 
le joueur était plus compliquée 

que prévu et nécessite au moins 
6 mois d’arrêt. Des échos 
d’Italie ont affirmé que le joueur 
ne pourrait pas revenir avant 
2024, mais les pronostics des 
membres du staff national sont 
différents, ils pensent que le 
joueur répond bien à la charge 
de travail et progresse bien, ce 
qui lui permettra de revenir d’ici 
décembre.
Belmadi a donc une oreille du 
côté d’Aspetar, mais ne perd pas 
de vue aussi son autre milieu à 
savoir Nabil Bentaleb, qui était 
à deux doigts de signer à Lille, 
mais un contrôle médical a 
décelé une anomalie cardiaque, 
dont on ne connaît pas encore la 
gravité, certains medias sont allés 
vite en besogne en annonçant 
la fin de carrière du joueur, des 
affirmations qui auraient même 
poussé le joueur à ester en 
justice un media français, mais 
au-delà de la véracité ou pas de 
cette information, il y a bel et 
bien un risque que le joueur soit 

privé de signature dans ce club, 
voire même dans le championnat 
français, son dossier est en étude 
actuellement par la commission 
médicale de la FFF, et le verdict 
est attendu avec impatience par 
ses fans mais aussi par Belmadi, 
le coach craint qu’il subisse un 
coup dur, un autre, après celui de 
Bennacer. Leur absence tous les 
deux en septembre est déjà actée, 
mais ce qui fait peur le plus, c’est 
l’absence des deux joueurs à la 
fois pendant la CAN, ça serait 
un coup dur pour le coach et ses 
plans, ce qui explique peut-être 
le paquet qu’il a décidé de mettre 
sur Bennacer, l’espoir de le voir 
rétabli avant le rendez-vous 
africain reste entier, il fera de 
son possible pour l’avoir, et s’il 
parvient à l’associer à Bentaleb 
ça sera l’idéal dans l’optique 
du lancement d’un milieu en 
présence de ces deux joueurs aux 
côtés d’Aouar qui est en train de 
revenir fort à son niveau, affaire 
à suivre.

Après quelques jours de 
repos à Manchester, 
Riyad Mahrez a 

regagné dimanche Djeddah afin 
de préparer avec son nouveau 
club Al Ahly le match inaugural 
de la saison 2023/2024, qui 
se jouera ce vendredi avec la 
réception d’Al Hazem.
Par ailleurs, hier en début de 
soirée, la Saudi-Pro devait 
lancer la nouvelle saison 
en présence des stars qui 
ont rejoint le championnat 
saoudien, dont Riyad Mahrez 
qui fera sa première apparition 
publique en Arabie saoudite. 
Comme on le sait, il a paraphé 
son contrat à Paris et débuté 

les entraînements avec Al Ahly 
Djeddah en Autriche où l’équipe 
était en stage d’intersaison.
Le public ahlaoui en haleine

N’ayant pas encore vu sous 
leurs yeux la star algérienne, 
qui s’est produite une seule 
fois sous ses nouvelles couleurs 
mardi passé en Autriche, les 
supporters d’Al Ahly Djeddah 
sont très impatients d’assister 
aux premiers pas de Riyad 
Mahrez ce vendredi. Habitués 
à suivre ses exploits techniques 
devant leur petit écran ou sur 
les réseaux sociaux, ils sont 
en feu avant la première sortie 
vendredi de la célèbre recrue 
du club. « Ce sera un jour 

historique pour notre club », 
disent des fans ahlalouis, qui, 
pour rappel, ont mis la pression 
sur le président du club pour 
recruter Riyad Mahrez. Ils ne 
rataient aucune sortie de leur 
équipe au stade de Djeddah pour 
le lui rappeler. Finalement, pour 
leur grand bonheur, leur homme 
de confiance exauça leur vœu. 
L’aventure du désormais ancien 
attaquant de Manchester City 
peut débuter.

Bouanani, son successeur 
désigné

Auteur d’un but somptueux face 
à la Fiorentina, le jeune attaquant 
de l’OGCN a enflammé la Toile, 
particulièrement les internautes 

algériens qui suivent de près 
les performances des Verts 
d’Europe. En piochant dans 
les archives, ils ont trouvé la 
vidéo d’un but marqué par 
Riyad Mahrez quand il évoluait 
à Leicester City, qui ressemble 
étrangement à la réalisation de 
Badredine Bouanani dimanche. 
Affables de comparaison, ils 
voient déjà le néo-attaquant de 
l’EN comme le futur successeur 
de Mahrez sur le côté droit de la 
sélection nationale. Même s’il a 
beaucoup de chemin à parcourir 
pour espérer accomplir une 
carrière semblable à celle de 
son capitaine en sélection, 
Badredine Bouanani est appelé 

à gagner une place de titulaire 
à l’OGCN et surtout confirmer 
pour sa deuxième saison 
seulement en Ligue 1 qu’il est 
un joueur hors pair. Néanmoins, 
les internautes algériens ne 
se trompent pas. Vu ce qu’il 
démontre ces derniers mois, 
pour les observateurs, c’est 
un futur crack du football 
international. Originaire de 
Tlemcen, tout comme son 
illustre coéquipier en sélection, 
Badredine Bouanani doit 
garder la tête sur les épaules 
et travailler sérieusement pour 
espérer remplacer dans le cœur 
des Algériens Riyad Mahrez.
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Le Barça demande l’aide de l’Arabie saoudite 
pour recruter Neymar

Mercato / PSG :
L’affront ultime pour Kylian Mbappé

Pourquoi le PSG n’aura pas Harry Kane malgré le retrait 
du Bayern

Petite bombe de ce mois 
d’août, la volonté du FC 
Barcelone de rapatrier 

Neymar six ans après son 
départ au PSG se heurte à la 
réalité. Néanmoins, les Catalans 
ont de la ressource et auraient 
imaginé une stratégie totalement 
délirante pour tenter de recruter 
le Brésilien.
Après six saisons passées au 
Paris Saint-Germain pour 118 
et 77 offrandes en 173 matches, 
Neymar semble à la croisée des 
chemins. Si son contrat court 
encore jusqu’en juin 2025, le natif 
de Mogi das Cruzes pourrait être 
concerné par un départ cet été. 
Alors que l’arrivée d’Ousmane 
Dembélé au Paris Saint-Germain 
est imminente, le FC Barcelone 
entend bien piocher chez les 
Franciliens et rapatrier le 

Brésilien. Si hier soir le père de 
Neymar a démonté les rumeurs 
de départ, la presse catalane 
adopte une autre position.
Et celle-ci est pour le moins 
surprenante même si elle reste 
difficile à appliquer. Selon 
les informations du quotidien 
Sport, le FC Barcelone pourrait 

utiliser une méthode contournée 
pour réaliser ce transfert. Bien 
que compliquée sur le plan des 
finances, une arrivée de Neymar 
pourrait se réaliser en utilisant 
un club intermédiaire. Le média 
ibère explique que le plan du 
FC Barcelone et d’obtenir l’aide 
d’un club saoudien pour recruter 

le joueur et ainsi le prêter dans la 
foulée au FC Barcelone.

Un prêt d’un an
Pour se faire, le président du FC 
Barcelone Joan Laporta aurait 
utilisé ses rapports étroits avec 
l’influent agent israélien Pini 
Zahavi. Ce dernier serait donc en 
train de discuter de la faisabilité 
de la transaction avec l’Arabie 
saoudite. Un désir de rapatrier 
le Brésilien qui ne cesse de se 
confirmer puisque Sport indique 
que Laporta a prévu de se réunir 
avec Xavi pour le convaincre 
d’accepter le retour de Neymar 
malgré ses réticences. En mai 
dernier, les deux hommes avaient 
d’ailleurs rencontré le président 
de la fédération saoudienne 
de football pour se rapprocher 
et ouvrir des possibilités de 
collaboration pour la suite. Cela 

pourrait donc trouver écho avec 
ce dossier Neymar.
Pour ce qui est de la modalité de la 
transaction, la stratégie imaginée 
par le FC Barcelone serait 
que l’Arabie saoudite recrute 
le joueur pour trois saisons 
et le prête lors de la première 
saison au FC Barcelone. Ne 
pouvant pas forcément assurer 
l’intégralité de son salaire, le 
FC Barcelone pourrait d’ailleurs 
compenser une partie via des 
accords commerciaux comme 
des matches amicaux. Neymar 
de son côté serait partagé. Si la 
perspective de rejouer au FC 
Barcelone le séduit, s’engager 
auprès de l’Arabie saoudite est 
une chose différence. Quoi qu’il 
en soit, cette stratégie osée et 
bancale semble très difficilement 
réalisable…

Le Paris SG est désormais le 
seul club à pouvoir s’offrir 
les services de Harry Kane 

cet été. Mais ce transfert est 
hypothétique.
Harry Kane et le Bayern Munich, 
cela ne se fera pas ! Après l’avoir 
courtisé pendant les deux premiers 
mois du mercato, le club bavarois 
a fait le choix de se retirer de la 
course à sa signature à la suite 
d’une dernière offre formulée à 
hauteur de 100 millions d’euros.

La voie est libre pour le PSG 
mais...

Tottenham a rejeté cette 
proposition, exigeant 20 millions 
de plus de la part des Allemands. 
Ces derniers ne se voyaient pas 
monter aussi haut et ils ont décidé 

de rompre définitivement les 
négociations avec le club anglais.
Maintenant que le Bayern n’est 

plus intéressé, le PSG devient 
l’unique club à même de s’offrir 
les services de l’international 

anglais cet été. Mais, ce n’est 
en rien une garantie que le deal 
se fasse. Et ce, pour plusieurs 
raisons.
Ayant mis la main sur le 
Portugais Gonçalo Ramos, Paris 
n’a plus vraiment besoin de 
renfort au poste d’avant-centre. 
Même si Kane émergeait comme 
sa priorité dans ce secteur, la 
direction francilienne pourrait 
juger qu’elle est déjà assez 
bien pourvue et qu’il n’est plus 
nécessaire d’investir sur un neuf 
supplémentaire, a fortiori pour un 
montant aussi élevé.

Kane parti pour rester
L’autre raison qui fait que Kane 
n’est pas sûr d’atterrir dans la 
capitale française, c’est que 

ce n’était pas sa destination 
préférentielle. Même s’il était 
à l’écoute de ce que pouvaient 
lui proposer les décideurs 
parisiens, le capitaine des Three 
Lions n’était pas très chaud 
pour rejoindre l’équipe de Luis 
Enrique. Cela ne concordait pas 
avec ses aspirations personnelles.
Enfin, il y a le fait que Tottenham 
n’est pas spécialement disposé 
à libérer son joueur vedette. Pas 
plus tard que dimanche, et après 
que le prolifique attaquant ait 
marqué un triplé en match amical 
contre le Shakhtar, l’entraineur 
des Spurs a affirmé qu’il voulait 
conserver Kane dans son effectif 
et qu’il travaillait comme si ce 
dernier allait rester.

La situation de Kylian 
Mbappé se complique au 
jour le jour au PSG. Un 

fait vient rassurer encore plus 
que Paris ne compte plus sur son 
attaquant.
Depuis quelques semaines, la 
saga Mbappé anime la Une des 
quotidiens et tous les médias 
sportifs. Le champion du monde 
2018 a refusé d’activer l’option 
de prolongation dans son contrat, 
qui expire l’été prochain dans la 
capitale française.
Le PSG droit dans ses bottes, 
ne veut plus sentir Mbappé

Dans une lettre adressée aux 
dirigeants du club, Kylian 
Mbappé a notifié au PSG qu’il 
ne renouvelle pas son bail si 
rien n’est fait d’ici 2024. Une 
décision très mal perçue par les 
dirigeants parisiens, notamment 

le président Nasser al-Khelaïfi, 
qui dit être trahi pas l’ancien 
monégasque.
Pour punir son joueur après 
avoir échoué aux tentatives pour 
l’amener à renouveler, le PSG a 
premièrement carté l’attaquant 
français du groupe retenu pour 
la tournée chaotique en Asie 
pour la pré-saison. Et ce n’est 
pas fini. Puisque le club dirigé 
par l’entraîneur espagnol, Luis 
Enrique, est passé à la vitesse 
supérieure : Mbappé est placé 
sur la liste des « lofts » du PSG. 
Malgré tout, le capitaine de 
l’Equipe de France reste ferme 
sur sa décision : il ne prolonge 
pas.
Dépassé par le comportement 
de son ailier, le Paris Saint-
Germain veut s’en séparer. Paris 
ne veut plus sentir le Bondynois. 

Selon les indiscrétions, le PSG 
semble retirer l’affiche de Kylian 
Mbappé à l’extérieur de son 
stade, le Parc des Princes. Un 
fait qui semble le divorce entre 
les deux parties.
Ne cachant pas son désir d’avoir 
Mbappé dans ses rangs, le Real 
Madrid serait prêt à se manifester 
pour recruter le Parisien. Mais 
les Blancos s’attendent à ce que 
le joueur dévoile publiquement 
vouloir quitter le club cet été. 
Telle est la seule condition posée 
par le vice-champion d’Espagne 
pour formuler une offre officielle 
au PSG. Mais PSG continue de 
clamer qu’il veut honorer son 
contrat jusqu’à la fin. Reste à 
savoir si le joueur changerait de 
décision prochainement. Puisque 
le PSG ne veut pas le perdre 
gratuitement l’été prochain.
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GUERRE EN UKRAINE :

Frappes sur Pokrovsk, campagne téléphonique 
en Russie… Le point du jour

Alors que l’Ukraine lors que l’Ukraine 
l’accuse d’avoir pilonné l’accuse d’avoir pilonné 
des bâtiments civils à des bâtiments civils à 

Pokrovsk, la Russie affirme avoir Pokrovsk, la Russie affirme avoir 
visé un centre de commandement visé un centre de commandement 
militaire. Les autorités russes militaire. Les autorités russes 
ont, elles, accusé les Ukrainiens ont, elles, accusé les Ukrainiens 
de coordonner une campagne de coordonner une campagne 
téléphonique pour manipuler et téléphonique pour manipuler et 
pousser des Russes à incendier des pousser des Russes à incendier des 
infrastructures. Le point sur cette infrastructures. Le point sur cette 
journée du mardi 8 août 2023.journée du mardi 8 août 2023.
L’armée russe a affirmé avoir L’armée russe a affirmé avoir 
visé un centre de commandement visé un centre de commandement 
militaire ukrainien à Pokrovsk, militaire ukrainien à Pokrovsk, 
après que l’Ukraine l’a accusée après que l’Ukraine l’a accusée 
d’avoir pilonné des bâtiments d’avoir pilonné des bâtiments 
civils faisant au moins sept morts civils faisant au moins sept morts 
dans cette ville de l’est.dans cette ville de l’est.
Les autorités russes ont accusé Les autorités russes ont accusé 
l’Ukraine de coordonner une l’Ukraine de coordonner une 
campagne téléphonique pour campagne téléphonique pour 
manipuler des Russes, en manipuler des Russes, en 
particulier des personnes âgées, particulier des personnes âgées, 
et les conduire à incendier des et les conduire à incendier des 
infrastructures, notamment des infrastructures, notamment des 
bureaux militaires, en Russie.bureaux militaires, en Russie.
Les centrales nucléaires Les centrales nucléaires 
ukrainiennes situées dans les ukrainiennes situées dans les 
territoires contrôlés par Kiev territoires contrôlés par Kiev 
seront en pleine capacité avant seront en pleine capacité avant 
l’hiver pour fournir de l’électricité l’hiver pour fournir de l’électricité 
au pays, a assuré l’opérateur au pays, a assuré l’opérateur 
ukrainien du nucléaire.ukrainien du nucléaire.
Voici ce qu’ il faut retenir de ce Voici ce qu’il faut retenir de ce 
mardi 8 août 2023 à propos de mardi 8 août 2023 à propos de 
la guerre en Ukraine, d’après les la guerre en Ukraine, d’après les 
informations de l’Agence France-informations de l’Agence France-
Presse.Presse.

L’Ukraine compte les mor ts à L’Ukraine compte les morts à 
Pokrovsk, Moscou affirme avoir Pokrovsk, Moscou affirme avoir 

frappé une cible militairefrappé une cible militaire
 Dans la zone de la localité de  Dans la zone de la localité de 
Krasnoarmeïsk (nom soviétique de Krasnoarmeïsk (nom soviétique de 
Pokrovsk, NDLR) […], un centre Pokrovsk, NDLR) […], un centre 
de commandement avancé du de commandement avancé du 
groupement ukrainien « Khortytsia groupement ukrainien « Khortytsia 
» a été frappé , a annoncé le porte-» a été frappé , a annoncé le porte-
parole du ministère russe de la parole du ministère russe de la 
Défense, Igor Konachenkov. Défense, Igor Konachenkov. 
L’Ukraine a immédiatement L’Ukraine a immédiatement 
rétorqué que les Russes mentaient.  rétorqué que les Russes mentaient.  
C’est un mensonge complet , a C’est un mensonge complet , a 
dit à l’AFP Serguiï Tcherevaty, dit à l’AFP Serguiï Tcherevaty, 
le porte-parole du centre de le porte-parole du centre de 
commandement pour l’est de commandement pour l’est de 
l’Ukraine :  De mémoire, c’est la l’Ukraine :  De mémoire, c’est la 
quatrième fois qu’ ils prétendent quatrième fois qu’ils prétendent 
quelque chose comme ça .quelque chose comme ça .
Lundi 7 août au soir, à quelques Lundi 7 août au soir, à quelques 
dizaines de minutes d’ intervalle, dizaines de minutes d’intervalle, 
deux missiles russes sont tombés deux missiles russes sont tombés 
sur un pâté d’ immeubles dans le sur un pâté d’immeubles dans le 
centre de Pokrovsk, faisant au centre de Pokrovsk, faisant au 
moins 7 morts et 82 blessés, selon moins 7 morts et 82 blessés, selon 
le dernier bilan donné par le chef le dernier bilan donné par le chef 
ukrainien de l’administration ukrainien de l’administration 
militaire de Donetsk, Pavlo militaire de Donetsk, Pavlo 
Kyrylenko. Une douzaine de Kyrylenko. Une douzaine de 
bâtiments qui abritaient un hôtel, bâtiments qui abritaient un hôtel, 
des cafés, d’autres commerces, des cafés, d’autres commerces, 
des appartements et des bureaux des appartements et des bureaux 
ont été touchés, a ajouté la même ont été touchés, a ajouté la même 
source. Mais c’est un immeuble source. Mais c’est un immeuble 
d’habitation de cinq étages qui a d’habitation de cinq étages qui a 
été le plus affecté par la première été le plus affecté par la première 
frappe et l’hôtel voisin Droujba frappe et l’hôtel voisin Droujba 
dans la seconde.dans la seconde.
Les opérations de secours se sont Les opérations de secours se sont 

terminées en fin d’après-midi, terminées en fin d’après-midi, 
a annoncé le Service ukrainien a annoncé le Service ukrainien 
des Situations d’urgence. Elles des Situations d’urgence. Elles 
avaient repris à l’aube, après avaient repris à l’aube, après 
une interruption pendant la nuit une interruption pendant la nuit 
à cause du risque de nouveaux à cause du risque de nouveaux 
bombardements dans cette localité bombardements dans cette localité 
de 60 000 habitants avant la de 60 000 habitants avant la 
guerre, située à une quarantaine guerre, située à une quarantaine 
de kilomètres du front. Des de kilomètres du front. Des 
journalistes de l’AFP présents journalistes de l’AFP présents 
lundi soir ont vu les sauveteurs lundi soir ont vu les sauveteurs 
s’activer autour de l’ immeuble de s’activer autour de l’immeuble de 
cinq étages, évacuant des blessés cinq étages, évacuant des blessés 
au milieu des gravats et faisant au milieu des gravats et faisant 
descendre certains de ses habitants descendre certains de ses habitants 
coincés chez eux à l’aide d’une coincés chez eux à l’aide d’une 
grande échelle.grande échelle.
Le président ukrainien Volodymyr Le président ukrainien Volodymyr 
Zelensky a dénoncé dès lundi soir Zelensky a dénoncé dès lundi soir 
une attaque contre  un immeuble une attaque contre  un immeuble 
résidentiel ordinaire , postant une résidentiel ordinaire , postant une 
vidéo montrant des gens en train vidéo montrant des gens en train 
d’être extraits des décombres. d’être extraits des décombres. 
Fin juin à Kramatorsk, une ville Fin juin à Kramatorsk, une ville 
plus au nord et également près plus au nord et également près 
de la ligne de front, un missile de la ligne de front, un missile 
russe s’était aussi abattu sur un russe s’était aussi abattu sur un 
restaurant fréquenté, provoquant restaurant fréquenté, provoquant 
la mort de 13 personnes.la mort de 13 personnes.
Les secour istes ukrainiens visés Les secouristes ukrainiens visés 

par des frappespar des frappes
Parmi les blessés figurent 31 Parmi les blessés figurent 31 
policiers, sept employés du service policiers, sept employés du service 
d’urgence de l’État et quatre d’urgence de l’État et quatre 
militaires, a précisé le gouverneur militaires, a précisé le gouverneur 
Pavlo Kyrylenko. La seconde Pavlo Kyrylenko. La seconde 
frappe est en effet intervenue frappe est en effet intervenue 
alors que les secours étaient déjà à alors que les secours étaient déjà à 
l’œuvre.l’œuvre.
Depuis le début de l’ invasion Depuis le début de l’invasion 
d’ampleur, 78 membres des d’ampleur, 78 membres des 
services d’urgence d’État ont services d’urgence d’État ont 
été tués et 280 blessés dans des été tués et 280 blessés dans des 
frappes répétées des Russes  sur frappes répétées des Russes  sur 
des sites où les secours étaient des sites où les secours étaient 
déjà déployés, a dit à la presse déjà déployés, a dit à la presse 
Oleksandr Khorounjiï, le porte-Oleksandr Khorounjiï, le porte-
parole de ce service.  Les terroristes parole de ce service.  Les terroristes 
russes ignorent avec cynisme russes ignorent avec cynisme 
toutes les normes et règles de la toutes les normes et règles de la 
guerre , a-t-il lancé.guerre , a-t-il lancé.
La seconde frappe sur Pokrovsk La seconde frappe sur Pokrovsk 
alors que les secouristes étaient alors que les secouristes étaient 
déjà sur place est  odieuse , a déjà sur place est  odieuse , a 
commenté le porte-parole du commenté le porte-parole du 
chef de la diplomatie de l’Union chef de la diplomatie de l’Union 
européenne, Peter Stano, estimant européenne, Peter Stano, estimant 
sur X (ex-Twitter) que  ce schéma sur X (ex-Twitter) que  ce schéma 
cynique souligne la nature cynique souligne la nature 
criminelle de l’agression russe .criminelle de l’agression russe .
La contre-offensive ukrainienne La contre-offensive ukrainienne 

difficiledifficile
Sur le front, la Russie a assuré lundi Sur le front, la Russie a assuré lundi 
avoir avancé vers Koupiansk, une avoir avancé vers Koupiansk, une 
ville de l’est de l’Ukraine à environ ville de l’est de l’Ukraine à environ 
150 km au nord de Pokrovsk, dans 150 km au nord de Pokrovsk, dans 
une zone reprise en septembre une zone reprise en septembre 
dernier par les forces ukrainiennes dernier par les forces ukrainiennes 
mais confrontée à une offensive mais confrontée à une offensive 
russe depuis plusieurs semaines. russe depuis plusieurs semaines. 
L’Ukraine avait reconnu mi-juillet L’Ukraine avait reconnu mi-juillet 
être en  position de défense  dans la être en  position de défense  dans la 
région de Koupiansk.région de Koupiansk.
Les troupes de Kiev ont entamé Les troupes de Kiev ont entamé 
une vaste contre-offensive en une vaste contre-offensive en 
juin pour tenter de reprendre juin pour tenter de reprendre 
les territoires de l’est et du sud, les territoires de l’est et du sud, 
notamment près de Zaporijjia, notamment près de Zaporijjia, 

occupés par l’armée russe. Les occupés par l’armée russe. Les 
progrès ont cependant été jusqu’ ici progrès ont cependant été jusqu’ici 
assez limités, les Russes ayant bâti assez limités, les Russes ayant bâti 
de puissantes lignes de défense, de puissantes lignes de défense, 
faites de tranchées, de pièges faites de tranchées, de pièges 
antichars et de champs de mines.antichars et de champs de mines.
La zone de Koupiansk et La zone de Koupiansk et 
l’essentiel de la région de Kharkiv l’essentiel de la région de Kharkiv 
avaient été repris à l’armée russe avaient été repris à l’armée russe 
en septembre, après une offensive en septembre, après une offensive 
surprise des forces ukrainiennes. Il surprise des forces ukrainiennes. Il 
s’agit aujourd’hui d’un des rares s’agit aujourd’hui d’un des rares 
tronçons du front où la Russie est tronçons du front où la Russie est 
à l’offensive.à l’offensive.

Les centrales nucléaires Les centrales nucléaires 
ukrainiennes en pleine capacité ukrainiennes en pleine capacité 

pour l’hiverpour l’hiver
 Toute la puissance dont nous  Toute la puissance dont nous 
disposons fournira le système disposons fournira le système 
électrique , après l’entretien de électrique , après l’entretien de 
certains réacteurs avant l’hiver, certains réacteurs avant l’hiver, 
a déclaré lundi à la presse le a déclaré lundi à la presse le 
président d’Energoatom, Petr président d’Energoatom, Petr 
Kotin. Il s’exprimait à la centrale Kotin. Il s’exprimait à la centrale 
de Pivdennooukraïnsk, dans le de Pivdennooukraïnsk, dans le 
sud de l’Ukraine, à l’occasion de sud de l’Ukraine, à l’occasion de 
la remise en service de l’un de la remise en service de l’un de 
ses trois réacteurs (chacun d’une ses trois réacteurs (chacun d’une 
puissance de 1 000 mégawatts). puissance de 1 000 mégawatts). 
L’Ukraine compte actuellement L’Ukraine compte actuellement 
trois centrales (soit neuf réacteurs trois centrales (soit neuf réacteurs 
au total) sur le territoire qu’elle au total) sur le territoire qu’elle 
contrôle. La quatrième et la contrôle. La quatrième et la 
plus grande d’Europe, celle de plus grande d’Europe, celle de 
Zaporijjia (dotée de six réacteurs), Zaporijjia (dotée de six réacteurs), 
est occupée par les forces russes est occupée par les forces russes 
depuis mars 2022.depuis mars 2022.
Nous rentrerons dans l’hiver Nous rentrerons dans l’hiver 
avec les neuf réacteurs à pleine avec les neuf réacteurs à pleine 
capacité , a indiqué Petr Kotin, capacité , a indiqué Petr Kotin, 
précisant que quatre réacteurs précisant que quatre réacteurs 
actuellement en réparation seront actuellement en réparation seront 
opérationnels avant novembre, opérationnels avant novembre, 
pour une puissance totale de près pour une puissance totale de près 
de 7 600 mégawatts. La centrale de 7 600 mégawatts. La centrale 
de  Zaporijjia est encore sous de  Zaporijjia est encore sous 
occupation. Zaporijjia c’est 6 000 occupation. Zaporijjia c’est 6 000 
mégawatts […] Donc c’est très mégawatts […] Donc c’est très 
important que nous en reprenions important que nous en reprenions 
le contrôle , et ainsi  il n’y aurait le contrôle , et ainsi  il n’y aurait 
aucun problème  pour fournir aucun problème  pour fournir 
de l’électricité à l’Ukraine, a-t-il de l’électricité à l’Ukraine, a-t-il 
ajouté.ajouté.
Selon Petr Kotin, les centrales Selon Petr Kotin, les centrales 
nucléaires sous contrôle ukrainien nucléaires sous contrôle ukrainien 
n’ont  pas été directement n’ont  pas été directement 
concernées  par les vagues de concernées  par les vagues de 
bombardements russes sur les bombardements russes sur les 
infrastructures électriques pendant infrastructures électriques pendant 
l’automne et l’hiver, et qui ont l’automne et l’hiver, et qui ont 
privé de courant des millions privé de courant des millions 
de foyers ukrainiens. Le patron de foyers ukrainiens. Le patron 
d’Energoatom n’a par ailleurs d’Energoatom n’a par ailleurs 
pas été surpris par les propos du pas été surpris par les propos du 
directeur général de l’Agence directeur général de l’Agence 
internationale de l’énergie internationale de l’énergie 
atomique (AIEA), Rafael Grossi, atomique (AIEA), Rafael Grossi, 
selon lequel aucun explosif n’a été selon lequel aucun explosif n’a été 
trouvé par des experts de l’agence trouvé par des experts de l’agence 
sur les toits de la centrale de sur les toits de la centrale de 
Zaporijjia.Zaporijjia.
L’Ukraine avait accusé début L’Ukraine avait accusé début 
juillet Moscou de préparer une  juillet Moscou de préparer une  
provocation , l’armée affirmant provocation , l’armée affirmant 
que des  objets similaires à des que des  objets similaires à des 
engins explosifs avaient été placés  engins explosifs avaient été placés  
sur les toits des réacteurs 3 et 4. sur les toits des réacteurs 3 et 4. 
Les experts de l’AIEA  ont eu Les experts de l’AIEA  ont eu 
un accès très limité. Ils ont eu un un accès très limité. Ils ont eu un 

accès aux toits de deux unités [sur accès aux toits de deux unités [sur 
six]. Ils n’ont pas été autorisés à six]. Ils n’ont pas été autorisés à 
se rendre dans d’autres unités […] se rendre dans d’autres unités […] 
Ils [les Russes] ne permettent tout Ils [les Russes] ne permettent tout 
simplement pas d’y accéder , a simplement pas d’y accéder , a 
commenté Petr Kotin.commenté Petr Kotin.

Londres vise les Londres vise les 
approvisionnements militaires approvisionnements militaires 
de la Russie avec des nouvelles de la Russie avec des nouvelles 

sanctionssanctions
Le Royaume-Uni a annoncé ce Le Royaume-Uni a annoncé ce 
mardi 8 août une nouvelle salve de mardi 8 août une nouvelle salve de 
sanctions en réponse à l’ invasion sanctions en réponse à l’invasion 
russe de l’Ukraine, visant les russe de l’Ukraine, visant les 
approvisionnements militaires de approvisionnements militaires de 
la Russie à l’étranger.la Russie à l’étranger.
Le ministère britannique des Le ministère britannique des 
Affaires étrangères cible 25 Affaires étrangères cible 25 
personnalités et entreprises personnalités et entreprises 
supplémentaires, dont 22 situées supplémentaires, dont 22 situées 
hors de Russie, notamment hors de Russie, notamment 
en Turquie, en Iran (pour la en Turquie, en Iran (pour la 
livraison de drones), à Dubaï ou livraison de drones), à Dubaï ou 
en Biélorussie. Trois compagnies en Biélorussie. Trois compagnies 
russes important du matériel russes important du matériel 
électronique sont concernées.électronique sont concernées.
Un ressortissant slovaque, Ashot Un ressortissant slovaque, Ashot 
Mkrtychev, est sanctionné  pour Mkrtychev, est sanctionné  pour 
son implication dans une tentative son implication dans une tentative 
d’accord de fourniture d’armes d’accord de fourniture d’armes 
entre la Corée du Nord et la Russie entre la Corée du Nord et la Russie 
, précise le Foreign Office dans un , précise le Foreign Office dans un 
communiqué. Un Suisse, Anselm communiqué. Un Suisse, Anselm 
Oskar Schmucki, est lui visé pour Oskar Schmucki, est lui visé pour 
son rôle dans le service financier, son rôle dans le service financier, 
via la société DuLac Capital via la société DuLac Capital 
présente en Russie.présente en Russie.
 Les sanctions historiques  Les sanctions historiques 
annoncées (mardi) réduiront annoncées (mardi) réduiront 
encore l’arsenal russe et encore l’arsenal russe et 
resserreront l’étau sur les resserreront l’étau sur les 
chaînes d’approvisionnement chaînes d’approvisionnement 
qui soutiennent l’ industrie qui soutiennent l’industrie 
de la défense de Vladimir de la défense de Vladimir 
Poutine , a déclaré le chef de la Poutine , a déclaré le chef de la 
diplomatie James Cleverly, cité diplomatie James Cleverly, cité 
dans le communiqué.  Ceux qui dans le communiqué.  Ceux qui 
soutiennent la machine militaire soutiennent la machine militaire 
russe n’ont nulle part où se cacher.  russe n’ont nulle part où se cacher.  
Le Royaume-Uni, soutien majeur Le Royaume-Uni, soutien majeur 
de l’Ukraine face à la Russie, a de l’Ukraine face à la Russie, a 
déjà sanctionné plus de 1 600 déjà sanctionné plus de 1 600 
entités depuis le lancement de entités depuis le lancement de 
l’ invasion russe en février 2022.l’invasion russe en février 2022.

Moscou accuse Kiev de Moscou accuse Kiev de 
manipuler des Russes pour manipuler des Russes pour 

incendier des bureaux militairesincendier des bureaux militaires
Les incendies de bâtiments Les incendies de bâtiments 
publics russes, dont des bureaux publics russes, dont des bureaux 
de recrutement de l’armée, se de recrutement de l’armée, se 
multiplient depuis plusieurs multiplient depuis plusieurs 
mois, nourrissant des conjectures mois, nourrissant des conjectures 
quant à l’ impopularité de l’assaut quant à l’impopularité de l’assaut 
russe contre l’Ukraine et quant russe contre l’Ukraine et quant 

à l’émergence de mouvements à l’émergence de mouvements 
clandestins de résistance.clandestins de résistance.
Pour les autorités, cette vague de Pour les autorités, cette vague de 
vandalisme est essentiellement le vandalisme est essentiellement le 
fruit d’une opération téléphonique fruit d’une opération téléphonique 
ukrainienne. Selon le ministère ukrainienne. Selon le ministère 
russe de l’ Intérieur, dans un russe de l’Intérieur, dans un 
scénario, les appelants disent avoir scénario, les appelants disent avoir 
volé de l’argent à leurs victimes et volé de l’argent à leurs victimes et 
leur promettent de leur rendre si leur promettent de leur rendre si 
elles incendient un bâtiment. Ou elles incendient un bâtiment. Ou 
alors ils font croire que l’ incendie alors ils font croire que l’incendie 
fait partie d’un plan pour arrêter fait partie d’un plan pour arrêter 
des criminels.des criminels.
 Parfois, ils les menacent  Parfois, ils les menacent 
simplement d’avoir des ennuis ou simplement d’avoir des ennuis ou 
même de tuer leurs proches , affirme même de tuer leurs proches , affirme 
le ministère dans un communiqué.  le ministère dans un communiqué.  
Tout se termine de la même Tout se termine de la même 
façon : la demande d’ incendier façon : la demande d’incendier 
des infrastructures militaires, de des infrastructures militaires, de 
transport ou bancaires , poursuit-transport ou bancaires , poursuit-
il, soulignant que ce type d’appels il, soulignant que ce type d’appels 
a été  massivement  signalé ces a été  massivement  signalé ces 
sept derniers jours.  Pratiquement sept derniers jours.  Pratiquement 
tous ces escrocs via le téléphone tous ces escrocs via le téléphone 
se trouvent en Ukraine et suivent se trouvent en Ukraine et suivent 
les mêmes ordres. La majorité de les mêmes ordres. La majorité de 
leurs victimes sont des personnes leurs victimes sont des personnes 
âgées , assure le ministère.âgées , assure le ministère.
Dans un communiqué distinct, le Dans un communiqué distinct, le 
Parquet général russe a déclaré Parquet général russe a déclaré 
mardi que cette campagne  massive  mardi que cette campagne  massive  
coïncidait avec des avancées, coïncidait avec des avancées, 
revendiquées par Moscou, sur le revendiquées par Moscou, sur le 
front ukrainien. Le Parquet avertit front ukrainien. Le Parquet avertit 
que les incendies d’ infrastructures que les incendies d’infrastructures 
militaires peuvent être considérés militaires peuvent être considérés 
comme des  actes terroristes  ou comme des  actes terroristes  ou 
des  sabotages  très sévèrement des  sabotages  très sévèrement 
punis.punis.
Ces derniers mois, plusieurs Ces derniers mois, plusieurs 
manipulations de ce type ont déjà manipulations de ce type ont déjà 
été déjà rendues publiques en été déjà rendues publiques en 
Russie, un pays où les arnaques Russie, un pays où les arnaques 
téléphoniques sont monnaie téléphoniques sont monnaie 
courante.courante.
En avril, le site d’ information En avril, le site d’information 
Mediazona comptabilisait au Mediazona comptabilisait au 
moins 16 cas publics de retraités moins 16 cas publics de retraités 
russes ayant tenté d’ incendier des russes ayant tenté d’incendier des 
bureaux militaires ou de banques, bureaux militaires ou de banques, 
images de vidéosurveillance à images de vidéosurveillance à 
l’appui, après des escroqueries l’appui, après des escroqueries 
au téléphone. Selon Mediazona, au téléphone. Selon Mediazona, 
deux de ces affaires ont entraîné deux de ces affaires ont entraîné 
des poursuites pour « terrorisme des poursuites pour « terrorisme 
». Mais, dans bien d’autres cas, ». Mais, dans bien d’autres cas, 
les auteurs de ce type d’ incendies les auteurs de ce type d’incendies 
disent agir pour dénoncer l’assaut disent agir pour dénoncer l’assaut 
de la Russie contre son voisin et de la Russie contre son voisin et 
la mobilisation de centaines de la mobilisation de centaines de 
milliers de Russes pour aller au milliers de Russes pour aller au 
front.front. SEYBOUSE TIMES Mercredi 09 Août 2023ANEP 2323004049SEYBOUSE TIMES Mercredi 09 Août 2023ANEP 2323004087
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IA générative de musique

cette intelligence artificielle fait chanter vos mots

L’intelligence artificielle au cœur des renseignements 
pour les conflits du futur

Avec Suno, il n’est 
nullement besoin 
d’avoir la moindre 

connaissance en musique ou en 
styles de chanson. À partir d’un 
simple texte, cette app génère 
un morceau !
En matière d’intelligence 
artificielle, la musique est un 
peu le parent pauvre. Plusieurs 
apps ont vu le jour et nous 
avons passé en revue les 
principales d’entre elles dans 
ce comparatif : 10 applications 
d’IA générative pour créer 
de la musique. Ce qui est 
ressorti est que, pour l’heure, 
la plupart des éditeurs semblent 
suivre une voie en solo, sans 
qu’une constante puisse encore 
apparaître.
Suno participe à une telle 
démarche. Le parti pris de cette 
start-up est de poser que, a priori, 
un utilisateur n’est pas censé 
avoir la moindre connaissance 
en musique, pas même savoir 
distinguer un morceau hip-hop 

d’un autre s’inscrivant dans 
le courant r’n’b ou techno. 
Après tout, pourquoi pas ? Un 
grand nombre d’individus « 
consomment » la musique par 
pur plaisir sans aucunement 
chercher à savoir de quel style 
il s’agit au juste, encore moins 

de connaître l’artiste qui est à 
l’origine de l’œuvre.
Donc avec suno.ai, tout ce qui 
est demandé est de fournir un 
texte. Mieux encore, si l’on 
manque d’inspiration, Suno 
nous offre de déléguer la tâche 
à ChatGPT qui va produire les 

paroles désirées. Nous avons 
ainsi procédé à un essai sans 
prétention avec la mention « 
love song », laissant à ChatGPT 
le soin de créer un texte. Voici 
ce que nous avons obtenu : 
des voix, une mélodie, une 
orchestration !

Suno déduit le style musical 
du texte

Comme on peut le voir, Suno a 
généré une ballade sur la simple 
analyse du texte. Selon ce qui 
lui est fourni, il va produire un 
rap, un morceau rock’n’roll, de 
la country music et tutti quanti. 
L’opération est effectuée via 
le forum Discord de Suno — 
comme pour Midjourney —  à 
partir d’une simple instruction 
: /chirp (un terme anglais qui 
signifie « gazouillis »).
Pour chaque texte que nous lui 
soumettons, Suno produit deux 
exemples de chansons, à nous de 
choisir celle que nous préférons, 
ou encore de conserver les deux.
Les limites de Suno

Vous en conviendrez sans doute 
: Suno surprend par la façon 
dont il « construit» ses chansons 
en élaborant des couplets, des 
phrases savamment répétées, etc. 
Il existe toutefois deux points 
où Suno pourrait gagner à être 
amélioré. En premier lieu, il ne 
sait pas bien chanter en français 
— le texte est énoncé avec un 
accent américain qui le rend 
incompréhensible. Il faut donc 
le nourrir le texte dans la langue 
de Shakespeare. Par ailleurs, 
comme vous pourrez le constater 
au travers des exemples sur 
cette page, les voix manquent 
énormément de clarté et c’est un 
point qu’il faudra améliorer.
En attendant, pour la prochaine 
invitation que vous recevrez, 
pourquoi ne pas offrir à votre 
hôte un petit morceau réalisé 
autour de son prénom ? Frisson 
à l’horizon…

L’armée française donne 
un coup d’accélérateur à sa 
transition numérique. En plus 
de d’intégrer progressivement 
des systèmes de combat 
collaboratif, elle fait appel à des 
entreprises spécialisées dans les 
IA. C’est le cas de Prelingens 
une société spécialisée dans le 
renseignement militaire à partir 
d’intelligences artificielles.
Les guerres du futur seront 
connectées. On prépare 
aujourd’hui l’avenir des conflits 
avec des systèmes de combats 
aériens connectés et boostés à 
l’intelligence artificielle (IA) à 
l’instar du Scaf, ou des Rafale mis 
à jour en version F4 puis F5 pour 
toujours plus de connectivité. Il 
est clair qu’aujourd’hui, l’armée 
française est en train d’opérer une 
véritable révolution high-tech. 
Cela a débuté, il y a dix ans, avec 
la mise en place du programme 
Scorpion. Il a fait entrer les 
militaires dans le combat 
collaboratif avec notamment 
l’arrivée du véhicule blindé ultra-
connecté Griffon. Les premières 
briques de cette armée du futur 
s’empilent progressivement, 
avec des drones boostés à l’IA, 
des robots autonomes...
Pour accélérer le mouvement, le 
Ministère des armées s›intéresse 

de près aux start-up de la high-
tech capables de développer 
des solutions adaptées à ses 
besoins. C›est notamment le 
cas de Preligens, une société 
française qui n›a que sept ans 
mais qui est chouchoutée par les 
militaires. La Direction générale 
de l›armement a ainsi accordé 
un financement de 240 millions 
d›euros à l›entreprise qui n›a 
désormais plus rien d›une startup. 
Sa spécialité : le traitement 
des données par intelligence 
artificielle à destination du 
renseignement militaire. Des 
données qui arrivent en masse 
via les satellites et qui permettent 

une fois traitées d›identifier 
les mouvements des véhicules, 
des modifications sur les bases 
militaires, aéroports ou ports.
Le deep learning pour reconnaitre 
les véhicules
Avec un système baptisé Robin, 
l›opérateur sélectionne des 
points d›intérêts à surveiller, 
à partir des images satellites à 
très haute résolution. Ensuite, 
l›IA développée est capable 
de détecter, d›identifier et de 
recenser les mouvements et 
rassemblements de véhicules 
et notamment leur type de 
façon précise. C›est le cas pour 
les aéronefs, les blindés et 

véhicules divers, les batteries 
de défense, les navires mais 
aussi pour les installations de 
campements. Les analyses 
peuvent tout aussi bien être 
réalisées en zone urbaine qu›au 
niveau d›installations militaires 
et même des camps de réfugiés, 
par exemple. Pour y parvenir, 
elle exploite des algorithmes 
d›apprentissage profond. Il a 
fallu nourrir le modèle avec une 
colossale base d›images d›objets 
(15 millions). Bien entendu, 
lorsque le système donne 
l›alerte sur des mouvements, 
le reste des décisions et des 
vérifications est réalisé par des 

opérateurs. L›IA va servir de 
super assistant pour l›analyse 
de ces données. Avec son autre 
solution Xerus, l›IA va permettre 
de vectoriser des routes, des 
bâtiments et ce qui peut servir 
de fortification. Au final, les 
différentes solutions proposées 
par Prelingens permettent aux 
militaires de disposer en temps 
réel d›une vision claire du terrain 
afin d›envisager d›éventuelles 
actions adaptées. Avec les 
données collectées, il est 
également possible de créer des 
simulations à partir de calculs de 
probabilités sur les activités des 
objets identifiés.
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Une étude australienne 
pointe les dangers d’un 
sport auquel on n’aurait 

pas pensé : le golf, qui implique 
deux fois plus de chances 
que la population générale de 
développer un cancer de la peau.
Les pratiquants de golf auraient 
un risque 2,4 fois plus élevé 
d’avoir un cancer de la peau par 
rapport à la population générale, 
indique une nouvelle étude de 
l’Université d’Australie du Sud, 
dont les résultats ont été publiés 
le 1er août 2023. Pour parvenir 
à ce résultat, les chercheurs ont 
suivi des joueurs australiens de 
golf ainsi que des personnes ne 
jouant pas au golf. Ils ont révélé 
qu’au terme du suivi, 27% des 

golfeurs, soit un sur 4, avaient 
reçu un diagnostic de cancer de 
la peau, contre 7% en population 
générale.
Ce sur-risque s›explique par le 
fait que les golfeurs restent en 
moyenne 4 heures sur le green 
pendant une session de golf et 
que les terrains sont généralement 
situés en plein soleil. Les joueurs 
sont donc très facilement 
exposés aux UV, responsables 
du vieillissement de la peau et 
du développement de cellules 
cancéreuses. Bien entendu, 
«jouer au golf régulièrement 
a d›excellents avantages pour 
la santé - notamment le fait de 
vous aider à rester en forme et 
actif tout en maintenant un lien 

social. Par exemple, si vous 
marchez sur un parcours de golf 
moyen, vous parcourez au moins 
5 à 7 kilomètres à chaque session, 
souvent plus. Ajoutez-y le fait 
de porter un sac de clubs de golf 
pendant deux à trois parties par 
semaine, et vous pouvez voir à 

quel point le golf est bon pour 
votre endurance, votre tonus 
musculaire et votre bien-être», 
souligne le Dr Brad Stenner, 
chercheur principal de l’étude.
Cette étude - la première sur ce 
sujet - confirme ainsi que les 
golfeurs ont un risque (plus) élevé 

de cancer de la peau. De ce fait, si 
vous êtes joueur de golf, veillez 
à vous protéger des méfaits du 
soleil lorsque vous faites une 
session de golf. Avant de sortir et 
de jouer, assurez-vous de mettre 
un écran solaire protecteur à FPS 
élevé (idéalement 50), portez 
un chapeau à larges bords et 
couvrez vos bras afin d›avoir une 
protection maximale contre les 
coups de soleil. Et n›oubliez pas 
de réappliquer de la crème solaire 
au fur et à mesure, préconisent les 
chercheurs de cette étude.
Le nombre de cancers de la peau 
est en augmentation depuis les 
années 80. 

Une étude américaine l’a prouvé 
: les moustiques sont attirés 
par certaines couleurs tandis 
que d’autres, au contraire, les 
éloignent. Vert, jaune, noir, 
rouge... Verdict de ce qu’il vaut 
mieux porter !
L’été marque la principale période 
d’activité des moustiques. Et 
bien que les répulsifs soient 
nombreux sur le marché, il est 
parfois difficile d’échapper à 
leurs piqûres. Pourtant un moyen 
tout simple pourrait aider à 
éloigner les moustiques. En effet, 
certaines couleurs de vêtements 
auraient tendance à attirer les 
moustiques, et seraient donc à 
éviter, suggèrent plusieurs études, 
dont la plus complète sur ce sujet, 
parue en février 2022 dans la 
revue Nature Communications, 
menée par des chercheurs de 

l’université de Washington 
(États-Unis). «Les moustiques 
semblent utiliser les odeurs pour 
les aider à distinguer ce qui se 
trouve à proximité, comme un 
hôte à piquer» a indiqué Jeffrey 
Riffell , professeur de biologie 
et co-auteur de l’étude, dans un 
communiqué. 
«Lorsqu’ils sentent des composés 
spécifiques, comme le CO2 
de notre haleine, cette odeur 
stimule les yeux à rechercher 
des couleurs spécifiques et 
d’autres motifs visuels, qui sont 
associés à un hôte potentiel, et à 
se diriger vers eux». Autrement 
dit, les moustiques utiliseraient 
leur odorat pour trouver des 
hôtes (à piquer). Ainsi, la couleur 
des sources de nourriture de 
ces insecte comme les fleurs 
ou les êtres à sang chaud, peut 

jouer un rôle essentiel dans leur 
reconnaissance et localisation.
Les moustiques volent vers ces 
couleurs lorsqu’ils sentent le 

sang chaud
Pour parvenir à cette observation, 
les chercheurs ont étudié des 
moustiques dans de petites 
chambres spéciales dans 
lesquelles il ont mis des points 
colorés dans les tons rouge, 
orange, noir et cyan (bleu 
turquoise) et d’autres dans les 
tons vert, bleu et violet, et parfois 
du dioxyde de carbone (Co2). 
Dans les chambres contenant du 
Co2, les moustiques volaient vers 
les points rouge, orange, noir 
ou cyan et ignoraient les autres 
couleurs, comme le vert, le violet, 
le bleu et le blanc. L’expérience 
a donc révélé que lorsque les 
moustiques sentaient le Co2, ils 

préféraient certaines couleurs 
dites «chaudes».
Les chercheurs pensent que ces 
découvertes aideraient expliquer 
comment les moustiques 
trouvent des hôtes, puisque la 
peau humaine, quelle que soit 
sa pigmentation globale, émet 
un fort «signal» rouge-orange 
aux yeux des moustiques. 
«Ces expériences exposent 

les premières étapes que les 
moustiques utilisent pour trouver 
des hôtes», a déclaré Riffell 
avant de préconiser, «filtrer ces 
couleurs attrayantes sur notre 
peau, ou porter des vêtements 
qui évitent ces couleurs, pourrait 
être un autre moyen d’empêcher 
un moustique de piquer». En été, 
on mise donc sur des vêtements 
clairs, bleus, verts ou violets !

On connait le romarin comme 
condiment aromatique. 
Mais cette plante, fraiche ou 
séchée, utilisée en infusion, a 
de nombreux autres bienfaits. 
Découvrons-les.
Quelle sont les utilisations du 

romarin ?
Le romarin est à la fois une 
plante ornementale, aromatique 
et médicinale. Ce sont ses 
feuilles qui sont utilisées.
Ses feuilles séchées rentrent 
dans la composition des thés et 
infusions.
Sous forme de feuilles séchées 
ou d’huile essentielle, on l’utilise 
pour fabriquer des produits 
cosmétiques.

On utilise aussi l’huile essentielle 
de romarin riche en antioxydants 
(acide rosmarinique, flavonoïdes 
et diterpènes phénoliques) dans 
l’industrie agroalimentaire, 
cosmétique et pharmaceutique.
Quelles sont les propriétés du 
romarin en infusion ?
La tisane de romarin a de 
nombreux bienfaits traditionnels 
reconnus depuis des millénaires. 
Ainsi, les Romains et les Grecs 
vantaient ses vertus sur le mental. 
Au Moyen Âge, l’infusion de 
romarin était consommée pour 
soutenir la digestion et autrefois, 
on préparait une boisson « 
spécial digestion » en laissant 
macérer du romarin dans une 

bouteille de vin rouge.
UNE TISANE CONTRE LES 
TROUBLES DIGESTIFS ET 

HÉPATIQUES :
La tisane de romarin favorise 
l’élimination et stimule le foie, 
organe detox le plus performant 
de l’organisme. C’est alors 
idéal quand on a des digestions 
difficiles ou des maux de ventre 
! On peut profiter de ces bienfaits 
en buvant la tisane Détox du 
Levant® une infusion bio à 
base de romarin et de plantes 
qui favorisent la détox de 
l’organisme.
L’infusion de romarin favorise 
aussi la production d’acides 
biliaires par les cellules 

hépatiques et protège les cellules 
hépatiques. Des vertus utilisées 
en cas d’insuffisance biliaire.
Grace à sa richesse en flavonoïdes 
l’infusion de romarin est 
également diurétique et favorise 
l’élimination rénale de l’eau. On 
recommande cette tisane en cas 
de troubles de l’élimination.

UNE INFUSION 
POUR COMBATTRE 

LES INFECTIONS 
RESPIRATOIRES ET LES 
INFLAMMATIONS DE LA 

SPHÈRE ORL :
La tisane de feuilles séchées 
ou fraiches de romarin sont 
préconisées pour renforcer 
l’organisme et soulager les 

problèmes respiratoires. Cette 
action est due à l’effet relaxant 
du romarin sur les muscles 
lisses du système respiratoire. 
Bien utile en cas de toux ou de 
bronchite !
UNE PLANTE AUX VERTUS 

SUR LE MENTAL :
Le romarin en infusion 
est également reconnu 
traditionnellement pour stimuler 
la mémoire et la concentration et 
doper les facultés cognitives. On 
peut profiter de ces bienfaits en 
buvant le thé Morri® un thé vert 
riche en romarin et aux actifs 
de plantes reconnues pour leur 
action sur la mémoire.

Les pratiquants de ce sport auraient 2 fois plus 
de risques de développer un cancer de la peau

Voici la couleur préférée des moustiques

si vous la portez, vous devenez leur cible

Les bienfaits de la tisane de romarin
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Pour hydrater vos cheveux, 
vous avez peut-être pris 
l’habitude d’intégrer un 

masque régulièrement dans 
votre routine capillaire. Mais 
pour en booster l’efficacité, une 
dermatologue a dévoilé son 
astuce sur TikTok. Le résultat est 
bluffant !
Prendre soin de ses cheveux 
demande d’adopter une routine 
qui répondra à leurs besoins 
: cheveux fins, cheveux gras, 
cheveux secs et/ou abîmés... 
À vous de trouver les produits 
parfaits pour vous (vous pouvez 
toujours demandez conseils à un 
professionnel pour vous guider).
Une fois que cela est fait, vous 
allez pouvoir adapter vos gestes 
en fonction de vos objectifs. Si 
vous voulez booster la pousse 
pour plus de longueur, pourquoi 
ne pas essayer un sérum prévu 
à cet effet ? Si vous avez les 
cheveux gras, veillez à utiliser la 
bonne quantité de shampoing afin 
de ne pas amplifier le phénomène. 
Vos cheveux sont secs ? Ne 

faites plus cette erreur, pourtant 
fréquente quand vous appliquez 
votre shampoing !
Ne manquez pas non plus l’étape 
hydratation, très importante. 
Utilisez des après-shampoings 
spécifiques, prenez le temps de 
faire un masque régulièrement 
et laissez-le poser suffisamment. 
Sur TikTok, la dermatologue 
américaine @ShereeneIdriss 
aime partager ses astuces pour 
avoir une belle peau et des 
cheveux en pleine santé avec 
ses près 295.000 abonnés. Dans 
l’une de ses vidéos, elle dévoile 
sa méthode pour des cheveux 

hydratés en profondeur et venir à 
bout des pointes fourchues.
L’huile de coco, l’ingrédient idéal 
pour booster l’efficacité de son 
masque, selon cette dermatologue
Elle nous montre en image sa 
routine pour prendre soin de 
sa chevelure. Elle se saisit de 
son masque habituel qu’elle 
commence par appliquer en 
quantité généreuse sur ses 
longueurs et pointes. Elle y 
ajoute ensuite de l’huile de coco. 
Elle précise que l’efficacité de 
cette dernière a été prouvée pour 
minimiser la casse de la fibre 
capillaire, lorsque l’huile est 

utilisée avant le shampoing. Elle 
relève ensuite ses cheveux dans un 
chignon qu’elle enveloppe dans 
du cellophane pour maximiser 
les effets du soin et qu’il pénètre 
bien. La médecin laisse poser 30 
minutes puis procède à son lavage 
habituel. Résultat, ses cheveux 
sont hydratés et brillants !
Une technique d’ailleurs 
approuvée par le coiffeur coloriste 
Clément Poiret-Demachy. Il 

explique que le fait d’ajouter de 
l’huile dans son masque permet 
une meilleure pénétration dans le 
cheveu et ainsi, une hydratation 
profonde et intense. Une routine 
qu’il recommande de pratiquer 
sur cheveux humidifiés et essorés 
en amont. Attention toutefois à ne 
pas exposer votre chevelure au 
soleil lorsque vous laissez poser 
l’huile, cela risquerait de brûler 
les cheveux !

Pour avoir un regard ultra frais 
sans aucun cerne apparent, 
une maquilleuse donne son 
astuce. Attention toutefois, il 
ne faut pas prendre une nuance 
beaucoup trop claire par rapport 
à son teint. Un à deux tons plus 
clairs suffisent. “Quand on a les 
cernes marqués, on a tendance 
à utiliser un anticernes hyper 
clair pensant que ça va 
camoufler” explique-t-elle. 
“Au contraire, c’est comme ça 
que l’on va avoir un effet gris 
sous les yeux”.
Et pour bien appliquer son 
anticernes, la maquilleuse 
conseille “un pinceau plutôt 
qu’un beauty blender, qui va 
absorber tout le produit (...). 
Et bien sûr on tapote toujours 
et on n’étire jamais pour ne 
pas déplacer tout le produit en 
dessous”.
Cernes foncés : quel correcteur 
choisir pour les camoufler ?
Vous pouvez aussi ajouter une 
étape dans votre rituel beauté 
du matin : “en cas de cernes 
bleutés je conseille d’utiliser 
des correcteurs orangés”. “Pas 
besoin d’en mettre des tonnes, 
il s’estompe au doigt ou au 

pinceau. Je l’applique toujours 
avant mon fond de teint ou mon 
anticernes pour qu’il ne soit plus 
visible” décrypte la spécialiste. 
Ce produit à la couleur pêche 
permet de neutraliser les cernes 
pigmentés. Plus votre peau est 
foncée, plus votre correcteur 
doit être orangé. L’idéal est de 
se tourner vers un produit à la 
texture liquide, pour un effet 
seconde peau sans effet de 
matière.
Le secret d’une bonne mine 
? Une peau lumineuse, 
légèrement hâlée, mais surtout, 
l’absence de signes de fatigue 

et notamment un regard 
sans cernes ni poches. 
Qu’on se l’avoue, la plupart 
d’entre nous avons des 
cernes. Ces derniers sont 
la conséquence d’une 
mauvaise nuit de sommeil, 
d’une période de stress… 
Ils sont aussi liés à la 
génétique et sont plus 
prononcés avec l’âge.
Vous pouvez très bien les 
apprécier, ne pas vous en 
préoccuper ou alors vouloir 
les dissimuler, notamment en 
déposant quelques minutes des 
cuillères froides ou des sachets 

de thé pour dégonfler.
Voici l’astuce pour bien choisir 
et appliquer son anticernes
Il est aussi possible de les 
camoufler rapidement et 
facilement grâce au maquillage. 
La maquilleuse Ans_makeup_ 
dévoile sa technique en vidéo 
sur son compte Tik Tok. Elle 
donne notamment une astuce 

imparable 

pour avoir un regard 
ultra frais et lumineux.
D’abord, elle indique 
l’importance de bien choisir la 
teinte de son anticernes : il doit 

être «légèrement plus clair que 
sa carnation”. Il s’agit d’une 
technique très populaire pour 
redonner de l’éclat au teint, car 
les cernes peuvent être sombres 
et ternir le visage. Elle partage 
aussi son secret pour un résultat 
encore plus lumineux. Après 
avoir utilisé un anticernes un 
peu plus clair, elle en applique 

un second, un ton plus 

clair 
encore, en 
dessous du cerne jusqu’au coin 
externe de l’œil, pour un regard 
à l’effet lifté.

Cheveux secs

 l’astuce d’une dermatologue pour les hydrater
 en profondeur

Cernes 

 ce conseil imparable de maquilleuse pour les camoufler 
complètement
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La pièce de théâtre «El Azeb» (le 
célibataire) a reçu une invitation 
pour participer au Festival du 
théâtre méditerranéen en Tunisie 
prévu en octobre prochain, a-t-
on appris du directeur du Théâtre 
régional Abdelkader-Alloula 
d’Oran, Mourad Senouci.
La pièce «El Azeb», une 
production du Théâtre régional 
Abdelkader-Alloula adaptée 
du roman «Azeb Haï El 
Mordjane» de la poétesse 
et romancière Rabéa Djalti, 
participera au Festival du théâtre 
méditerranéen qui sera organisé 
du 1er au 9 octobre prochain à 
Kairouan (Tunisie) après avoir 
reçu une invitation officielle de 
la part des organisateurs de cette 
manifestation théâtrale, a indiqué 

à l’APS M. Senouci.
«Cette invitation se veut le 
fruit d’un partenariat entre le 
Théâtre d’Oran et le Centre 
national des arts dramatiques et 
du spectacle de Kairouan, qui 
organise le Festival du théâtre 
méditerranéen», a souligné M. 
Senouci, rappelant la signature, 
à l’occasion des Journées du 
théâtre méditerranéen d’Oran 
qui s’est déroulée du 7 au 12 
juillet dernier, d’une convention 
de coopération entre les deux 
instances.
Lors du Festival du théâtre 
méditerranéen de Tunis, la pièce 
«El Azeb», écrite et mise en scène 
par Moulay Meliani et Mohamed 
Mourad, sera représentée deux 
fois, la première à Kairouan 

et la seconde dans la ville de 

Monastir, a-t-il fait savoir.

Avant ce Festival, la pièce «El 

Azeb» qui raconte l’histoire d’un 

jeune qui s’est abstenu de se 

marier et de fonder une famille 

en raison des frais exorbitants du 

mariage, sera représentée quatre 

fois au niveau du Théâtre régional 

d’Oran en septembre prochain 

et un nombre similaire de 

représentations après son retour 

de Tunisie, portant le nombre 

total de cette œuvre théâtrale 

à huit depuis la représentation 

générale en octobre dernier, 

pour atteindre ainsi près de 50 

représentations d’ici à la fin de 
l’année en cours.

Le directeur du Festival 
international de Gafsa, Adel 
Abidi, a expliqué que Le 
spectacle «Lamma Gafsia « de 
Othmen Ghalala, hier dimanche, 
s’est poursuivi malgré le départ 
de certains membres du groupe.
Adel Abidi a expliqué, lors de 

son passage dans Corniche de, ce 
lundi 7 août 2023, qu’une dispute 
entre l’artiste Othmen Ghalala et 
le chef d’orchestre Nabil Ben Ali 
a provoqué l’arrêt du spectacle 
pour une durée n’excédant pas 
dix minutes.
Abidi a ajouté qu’il est intervenu 

immédiatement et a tenté de 
rapprocher les points de vue 
entre les deux parties, mais Nabil 
Ben Ali a insisté pour ne pas 
retourner au théâtre.
Ainsi, il a persuadé le directeur 
du festival, Othmen Ghalala, de 
compléter le spectacle malgré 

l’absence de certains éléments  

du groupe, tel qu’il était signé.

Le directeur du festival a 

confirmé que le spectacle s’était 
terminé dans des circonstances 

tout à fait normales et avait duré 

environ deux heures.

La deuxième édition 
des journées 
cinématographiques 

internationales du film du 
patrimoine sera organisée du 
26 au 29 octobre à Alger, avec 
la Palestine comme invitée 
d’honneur, a-t-on appris auprès 
des organisateurs.
L’Etat de Palestine sera l’invité 
d’honneur de cette manifestation 
culturelle qui sera organisée à 
l’initiative de «l’Organisation 
algérienne du patrimoine, du 
tourisme et de l’artisanat», et 
sous l’égide du ministère de 
la Culture et des Arts, et ce, à 
l’occasion de la journée mondiale 
du patrimoine audiovisuel, lit-
on dans un communiqué publié 
sur le site électronique de cet 
évènement.
Placée sous le thème «le 
patrimoine un levier économique 
et touristique», la 2e édition de 
ces Journées prévoit la projection 

de plusieurs films palestiniens, 
dans la section «Panorama du 
cinéma palestinien», à l’instar 
de «Milad mor» (Naissance 
Amère) du réalisateur Mohamed 
El karmi, «Ghazel» de Amjad 
Arafa, et «Odtou Ilayha» de 
Ghosson Elmadi, ainsi que 
«Djissr Al Awda» (Le pont du 

retour) de Issam Belane.
La direction du festival a 
annoncé l’ouverture des 
inscriptions depuis le 30 juillet 
pour les films désireux de 
participer à cette édition, sachant 
que la réception des demandes 
de films de toutes les régions du 
monde se poursuivra jusqu’au 30 

septembre, et ce en remplissant 
un formulaire d’inscription ou 
en prenant contact via le courrier 
électronique du festival. 
Seuls les courts-métrages 
(fiction et documentaire) 
peuvent participer à ce festival, 
à condition de traiter des thèmes 
du patrimoine, à l’instar du 

patrimoine culturel immatériel 
(formes d’expression orale, 
arts de l’expression corporelle, 
célébrations et rituels religieux, 
arts traditionnels authentiques et 
arts populaires).
Quant aux conditions de 
participation, le réalisateur doit 
présenter au concours un seul 
film ne dépassant pas 30 minutes 
de norme Haute définition (HD) 
et produit après le 1 janvier 
2020.
Le film participant peut être 
réalisé dans toutes les langues, à 
condition d’avoir un sous-titrage 
en langue arabe.
Selon les organisateurs, 
les journées nationales 
cinématographiques du film du 
patrimoine visent à «promouvoir 
le patrimoine algérien, à travers 
le film, le cinéma et l’image en 
général».

2e édition des journées cinématographiques 
internationales du film du patrimoine du 26 au 29 octobre 

à Alger

TRO

la pièce «El Azeb» s’invite au Festival du théâtre 
méditerranéen de Tunisie

le spectacle ‘’lamma Gafsia’’ a continué malgré 
les abandons 
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Avec un album qui mélange 
hip-hop et afro-pop, le 

protégé de Didi B s’impose 
comme la relève du rap ivoire.
À 17 ans et seulement deux ans 
de carrière à son actif, Jr La 
Mélo, visage encore poupon 
et petites nattes lui bordant le 
front, s’impose déjà comme la 
relève du rap ivoire. À l’image 
de Tiakola, dit Tiakola Mélo, 
rappeur français d’origine 
congolaise qui lui a inspiré son 
pseudo, l’Ivoirien fusionne drill 
et afro-pop. Et mise tout sur La 
Mélodie, du nom de son premier 
EP sorti en 2022 (2 millions de 
streams sur Boomplay).
« On mélange rap français et 
coupé-décalé, avec des sonorités 
maliennes comme la kora et 
les tambours qu’on ajoute aux 
morceaux grâce aux machines, 
décortique-il. On est jeunes, on 
ne fait pas comme les anciens qui 
étaient dans un rap francophone 
très pur. » Si Hassan Bamba 
Junior – son vrai nom – emploie 
volontiers le « on », c’est parce 

qu’il raisonne en collectif et parie 
sur l’avenir de la scène musicale 
ivoirienne avec l’aide de ses 
acolytes de la première heure, « 
l’élite », crâne-t-il, une bande de 
potes et de chanteurs. Révélation 
de l’année aux Hip-Hop Ivoire 
Trophy (Hity), il cite pêle-mêle 
: Black killer, Disco Binks, Ste 
Milano, ou encore 3XDavs, 

son binôme qui l’accompagne 
souvent sur scène.
Le renouveau de l’afro-décalé
« Les courants musicaux 
changent tous les cinq-dix ans en 
Côte d’Ivoire. On représente la 
nouvelle vague du rap », avance-
t-il. Moyenne d’âge : 15-20 ans 
maximum. Autant de gamins 
d’Abidjan qui renouvellent le 

hip-hop déjà en pleine essor en 
Côte d’Ivoire. En témoigne le 
succès du Prix international des 
musiques urbaines et du coupé-
décalé (Primud) qui fêtera cette 
année sa 8e édition.
« Le rap ivoire a pris le dessus 
sur le coupé-décalé traditionnel. 
La mort d’Arafat a bouleversé le 
paysage des musiques urbaines, 
observe celui qui ne jure pourtant 
que par feu Yôrôbo, disparu dans 
un accident de moto en 2019. « Il 
restera, tout comme Ariel Sheney 
qui lui succède dignement, mais 
les jeunes aujourd’hui veulent de 
l’afro-décalé. »
L’un des premiers à avoir osé 
le mélange de style, Didi B, ex-
membre de Kiff No Beat qui 
alliait déjà rap et coupé-décalé 
à l’aune des années 2010. C’est 
donc naturellement que les deux 
rappeurs, quasi deux générations 
d’écart, ont signé le morceau 
« En Haut », en featuring avec 
Tamsir, qui a fait plus de 25 
millions de vues sur YouTube. 
Un titre catapulté grâce à une 

chorégraphie coupé-décalé 
nouvelle génération sur TikTok, 
reprise par des utilisateurs venus 
de tous les horizons.
« TikTok, c’est la nouvelle base 
de promo pour notre musique, 
assure celui qui compte plus de 
120 000 fans. Tout le monde a 
accès à nos vidéos. On a atteint 
des gens au Bénin, en Afrique 
du Sud et en France », constate 
le nouveau poulain de Sony 
Music Afrique, alors de passage 
à Paris pour signer les derniers 
papiers de son contrat au siège 
français de la maison de disques. 
Une signature qui annonce la 
prochaine sortie d’une mixtape, 
baptisée EEG, pour Elite de Goat. 
En attendant, c’est accompagné 
d’un orchestre que Jr La Mélo 
déversera sa drill-décalée au 
Palais de la culture d’Abidjan, 
en décembre prochain, mois où il 
fêtera sa majorité. Et passera sans 
doute dans la cour des grands.

L’Américain William Friedkin, 
Oscar du meilleur réalisateur pour 
«French Connection» (1971) et 
consacré maître de l›épouvante 
avec «L›Exorciste» (1973), est 
mort lundi à Los Angeles à l›âge 
de 87 ans, selon un ami de la 
famille.
«Il est décédé ce matin», a déclaré 
à l›AFP Stephen Galloway, un 
ancien salarié du Hollywood 
Reporter, après avoir parlé à 
l›épouse du cinéaste. William 
Friedkin «a travaillé jusqu›à 
il y a quelques semaines», a-t-
il précisé, «mais sa santé était 
déclinante».
Explorateur de l’âme humaine 
à la frontière du bien et du 
mal, William Friedkin est une 
figure de la nouvelle génération 
hollywoodienne qui s›est 
affranchie des codes classiques, 

aux côtés de Francis Ford 
Coppola et Martin Scorsese.
Eminent cinéphile, notamment 
connaisseur du cinéma français, 
mais aussi grand amateur de 
peinture et de musique, il a 
expérimenté tous les genres 

du Septième art, sans toutefois 
toujours rencontrer le succès 
dans les salles.
«Le cinéma a perdu un véritable 
expert»
Des personnalités du grand écran 
ont salué lundi l›influence de son 

travail.
«Le cinéma a perdu un véritable 
expert et j›ai perdu un être cher, 
loyal, un vrai ami», a déclaré le 
réalisateur Guillermo del Toro, 
sur les réseaux sociaux, saluant 
le travail de «l›un des dieux du 
cinéma».
William Friedkin est «l›un des 
cinéastes les plus percutants de 
tous les temps», a assuré Eli Roth, 
acteur et réalisateur de films 
d›horreur, assurant sur Instagram 
que le cinéaste avait «changé le 
cours de (s)a vie.»
Le producteur américain Jason 
Blum, qui prépare une suite à 
«L›Exorciste», s›est dit quant à 
lui «personnellement redevable» 
envers M. Friedkin.
«Plus que d›autres cinéastes, il 
a changé à la fois la manière des 
réalisateurs d›aborder les films 

d›horreur, et la perception de ces 

films dans la culture générale», 

a-t-il assuré dans un communiqué, 

saluant «l›ensemble de l›oeuvre 

qu›il laisse derrière lui».

«Très triste d›apprendre la mort 

de William Friedkin, un cinéaste 

profondément talentueux», a réagi 

le romancier à succès Stephen 

King, déclarant: «L›Exorciste 

est super, mais pour moi le vrai 

classique est Sorcerer (Le Convoi 

de la peur, NDLR)», un autre film 

du maître.

William Friedkin laisse une 

épouse, l’ancienne productrice 

Sherry Lansing, et deux fils.

Le retour des œuvres d’art 
pillées durant la colonisation 
a commencé au Nigeria. Des 
accords actant le transfert de la 
propriété des trésors volés dans 
l’ancien Royaume de Bénin ont 
été signés, ces derniers mois, 
avec des musées aux États-Unis, 
en Allemagne et en Grande-
Bretagne. Quelques dizaines 
d’objets – connus sous le terme 
générique de «Bronzes de 

Bénin» - ont même été rapatriés 

en grande pompe sur le territoire 

nigérian.

Ces restitutions ont une 

signification toute particulière 
pour les habitants de Benin 

City – l’ancienne capitale du 

Royaume d’Edo, annexé par les 

Britanniques à la fin du XIXème 
siècle.

 Sony Music signe Jr La Mélo, le prince ivoirien 
de la drill-décalée

William Friedkin, réalisateur de «French Connection» 
et de «L’Exorciste» est mort

Le retour des bronzes dans l’ancien Royaume de Bénin
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La célèbre mannequin amé-
ricaine Bella Hadid s’est 
longuement confiée di-

manche sur la maladie chronique 
dont elle souffre depuis 15 ans, 
expliquant sur Instagram son 
absence aux derniers défilés de 
haute couture, et laissant entre-
voir son retour.
Dans un message accompagné 
d’extraits de son dossier médical 
et de photos d’elle sous perfu-
sion ou à l’hôpital, Bella Hadid 
est revenue sur ses «15 ans de 
souffrance invisible» et de longs 
traitements, se disant «enfin en 
bonne santé».
«Je serai de retour quand je me 
sentirais prête», déclare la star de 
26 ans, l’une des mannequins les 
plus populaires de sa génération, 

avec sa soeur Gigi Hadid.

Elle n’avait pas participé aux 
derniers grands rendez-vous de 
la mode, dont le Met Gala et à la 

Fashion Week de Paris, laissant 
craindre à certains son retrait 
définitif des podiums.
14% de la population mondiale 
atteinte 
Isabella Hadid, de son vrai nom, 
avait déjà dans le passé évoqué la 
difficulté de mener sa carrière en 
raison de sa maladie.
«Etre aussi triste et malade alors 
que j’ai énormément de chance, 
de privilèges, d’opportunités 
et d’amour autour de moi est 
peut-être la chose la plus dérou-
tante qui soit», a-t-elle confié 
dimanche.
«Tout ça a pesé sur moi d’une 
manière que je ne peux pas vrai-
ment expliquer», a-t-elle aussi 
dit, assurant toutefois: «Je vais 
bien et (...) vous ne devez pas 

vous inquiéter».
Sa mère et son frère, également 
mannequins, souffrent aussi de la 
maladie.
Selon une méga-étude de 2022, 
plus de 14% de la population 
mondiale a eu la maladie de 
Lyme, causée par une bactérie 
et transmise par les morsures de 
tiques.
La maladie de Lyme est rarement 
mortelle, mais les personnes 
mordues par une tique infectée 
ont souvent une éruption cuta-
née et souffrent de symptômes 
pseudo-grippaux, notamment 
des douleurs musculaires et arti-
culaires, des maux de tête, des 
nausées et des vomissements.

La chanteuse irlandaise Sinead 
O’Connor, retrouvée morte fin juil-
let à son domicile londonien, est 
enterrée mardi au sud de Dublin, 
après une procession lors de la-
quelle les Irlandais vont lui rendre 
un dernier hommage.
La disparition à 56 ans de Sinead 
O’Connor, devenue une star mon-
diale en 1990 avec le tube «Nothing 
Compares 2 U», écrit par l’artiste 
américain Prince, avait suscité une 
avalanche d’hommages en Irlande 
et dans le monde.
Le public a la possibilité de lui 
adresser un «dernier au revoir» lors 
d’une procession funéraire le long 

du front de mer à Bray, une petite 
ville au sud de Dublin où a vécu 
Sinead O’Connor pendant 15 ans, 
avait indiqué la famille de la chan-
teuse dimanche.
Selon les médias irlandais, des mil-
liers de personnes sont attendues 
pour saluer le cortège, qui passera 
devant l’ancienne maison de la 
chanteuse où les fans viennent dé-
poser des gerbes depuis l’annonce 
de sa mort le 26 juillet.
Mardi matin avant la procession, 
une centaine d’admirateurs étaient 
déjà sur le front de mer.
«Sinead, merci de nous avoir enten-
dus et d’avoir répondu. Désolé de 

t’avoir brisé le coeur», pouvait-on 
lire sur un hommage laissé à la 
porte de la maison.
L’enterrement aura ensuite lieu en 
privé.
«Sinead a adoré vivre à Bray», ont 
écrit ses proches. «Avec cette pro-
cession, sa famille voudrait recon-
naître l’élan d’amour des habitants» 
de la région et d’ailleurs depuis 
l’annonce de sa mort.
Dimanche, une gigantesque ins-
cription «EIRE LOVES SINEAD» 
(L’Irlande aime Sinead), est appa-
rue en lettres blanches de neuf 
mètres de haut sur une colline près 
de Bray.

Le Centre King Abdulaziz pour la 
culture mondiale et la Commission 
royale pour AlUla (RCU) colla-
borent pour le sixième Ithra Art 
Prize dans le cadre d’un partenariat 
visant à promouvoir et à développer 
les arts et les industries de la culture 
à travers l’Arabie saoudite.
Les personnes souhaitant participer 
au concours, doté d’un prix de 100 
000 dollars (un dollar = 0,91 euro), 
ont jusqu’au 30 septembre pour 
s’inscrire. L’œuvre primée sera 
dévoilée lors du festival des arts 
AlUla en février prochain.
«Grâce à nos efforts, nous allons re-
lier les régions de l’ouest et de l’est 
à travers l’art et la culture, dévelop-
per conjointement des programmes 
et des ateliers au profit des commu-
nautés d’AlUla et d’Ithra, soutenir 
l’élaboration des prix d’AlUla et 
d’Ithra, unir nos efforts pour mener 
des projets et des production créa-
tives et permettre la participation 
aux initiatives les uns des autres», 
a affirmé Nora Aldabal, directrice 
exécutive de Arts AlUla, à Arab 
News.

«La Commission royale pour 
AlUla s’appuie sur le riche héri-
tage d’AlUla pour placer l’art et la 
créativité au cœur d’une destination 
touristique en développement, et en 
tant que contributeur d’importance 
au caractère, à la qualité de vie et 
à l’économie de la région», a-t-elle 
ajouté.
L’Ithra Art Prize est l’un des prix 
les plus importants de la région. 
Parmi les anciens lauréats figurent 
l’artiste ukraino-tunisienne Nadia 
Kaabi-Linke et le lauréat 2023, l’ar-
tiste finlandais irakien Adel Abidin.
L’édition 2024 se concentrera 
sur l’art de l’installation et de la 
sculpture en extérieur. Le jury sera 
constitué d’un comité d’experts 
régionaux et internationaux, com-
prenant des représentants d’Ithra et 
de la RCU.
L’œuvre primée sera dévoilée et 
présentée au festival multi-arts 
d’AlUla avant de rejoindre la col-
lection permanente d’Ithra.
«Nous sommes vraiment heureux 
de collaborer à notre sixième Ithra 
Art Prize avec la Commission 

royale pour AlUla», a indiqué à 
Arab News Farah Aboushoullaih, 
responsable des musées à Ithra. 
«Ithra et la RCU se sont depuis 
longtemps engagés à offrir des 
opportunités et un soutien aux 
artistes arabes pour développer le 
paysage créatif en plein essor du 
Royaume et de l’ensemble de la 
région Mena. En demandant aux 
artistes de refléter notre patrimoine 
culturel et naturel dans leur travail, 
nous sommes en mesure de conti-
nuer à faciliter les échanges et les 
expériences interculturelles, ce qui 
est l’une de nos valeurs fondamen-

tales», a-t-il précisé.
«Nous sommes impatients d’élar-
gir le champ de notre collaboration 
avec la RCU afin d’unir nos efforts 
pour soutenir la croissance de la 
culture, de l’art et de la créativité à 
travers le Royaume.»
Ithra, qui tire son nom du mot arabe 
signifiant «enrichissement» est 
l’une des institutions culturelles les 
plus importantes d’Arabie saoudite. 
Sa mission est d’inspirer d’enrichir 
le public en mettant l’accent sur les 
expériences interculturelles grâce à 
une variété de programmes qui ont 
un impact, qui associent la culture, 

la technologie et la créativité à tra-
vers diverses disciplines.
La RCU œuvre à faire revivre AlU-
la, ancien carrefour de civilisations, 
et à transformer le site en une des-
tination mondiale de premier plan 
pour le patrimoine culturel, artis-
tique et naturel.
AlUla est en train de devenir un 
pôle artistique et culturel, propo-
sant plusieurs événements tout au 
long de l’année. C’est également 
une destination en plein essor pour 
la production cinématographique 
grâce au développement de Film 
AlUla, qui commence à élaborer un 
ambitieux complexe de studios.
Son but est de relier les régions de 
l’ouest et de l’est de l’Arabie saou-
dite grâce à l’art et la culture, ainsi 
que l’ensemble du monde arabe.
Nora Aldabal d’ajouter: «Cet ac-
cord s’aligne pleinement sur la Vi-
sion 2030 et constitue une référence 
pour les collaborations futures qui 
soutiendront la croissance de la 
culture, de l’art et de la créativité à 
travers le Royaume.»

La célèbre mannequin Bella Hadid se confie 
sur sa longue maladie

En Irlande, un «dernier au revoir» à Sinead O’Connor

Nouveau partenariat entre Ithra et la Commission royale 
pour AlUla pour développer les industries créatives
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National Geographic fait la promotion du Tassili n’Ajjer

Air Algérie:

Ouverture de la ligne directe Alger-Johannesburg à partir du 21 septembre

Vols Alger – DubAï :

Les promotions de retour chez Emirates

L’Algérie suscite de plus 
en plus de l’intérêt 
chez les voyageurs 

les plus aguerris qui sont à la 
recherche de nouvelles aventures. 
Cependant, son potentiel sous-
exploité l’empêche d’accueillir 
un tourisme de masse et fait du 
pays une destination peu connue 
auprès des touristes étrangers.
Dans ce sillage, dans un article 
publié en ce mardi 8 août 2023, 
le prestigieux magazine National 
Geographic a mis en avant un 
incontournable du tourisme 
saharien en Algérie, le Tassili 
N’ajjer.
Tassili n’Ajjer, le plus grand 
musée d’art préhistorique, 
inconnu des touristes étrangers
Le Sahara algérien représente 

l’un des atouts touristiques du 
pays. Ces paysages naturels, 
ses dunes de sable doré, ses 
oasis renferment aussi une 
époustouflante galerie en plein 
air qui constitue un témoignage 
éloquent des civilisations 
anciennes.
Situé dans un plateau qui s’étend 
jusqu’à 2 780 kilomètres carrés, le 
Tassili N’ajjer représente le plus 
grand musée d’art préhistorique 
en Afrique. Brodée de dunes 
orangées, la région représente 
une merveille géologique qui 
renferme à elle seule plus de 300 
arches naturelles.
Le Tassili N’ajjer, un musée à ciel 
ouvert, image prise par MATJAZ 
KRIVIC
La majesté du Tassili N’ajjer ne se 

résume pas à la splendeur visuelle 
de ce paysage, mais surtout dans 
ce que les civilisations anciennes 
ont laissé derrière eux. « On l’a 
appelé « le plus grand musée 
d’art préhistorique », mais peu 
de touristes savent qu’il existe 
», souligne Henry Wismayer 

dans son articule mis en ligne sur 
National Geographic.
National Geographic promeut le 
Tassili n’Ajjer
Les peintures rupestres de 
ce musée à ciel ouvert et ses 
pétroglyphes témoignent aussi 
d’une certaine période de l’histoire 

de ce lieu, notamment lorsque le 
désert était encore vert. National 
Geographic suggère à ses lecteurs 
de visiter Tadrart rouge, « un des 
plus beaux endroits du Tassili », 
accessible par des circuits en 4×4 
depuis Djanet.
Tadrart rouge, un des plus beaux 
sites du Tassili N’ajjer, image 
prise par MATJAZ KRIVIC.
Pour rejoindre ce site, des 
guides, toujours membres des 
Touaregs, identifient des sites à 
faire découvrir aux touristes lors 
des excursions. « Tadrat rouge 
constitue à lui seul un monde 
complet » lit-on dans l’article de 
National Geographic. Malgré ce, 
une grande partie de l’art rupestre 
du Tassili N’ajjer reste perdue 
dans le temps.

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie a 
annoncé l’ouverture d’une 

ligne directe reliant Alger à la 
ville de Johannesburg (Afrique 
du Sud) à raison de deux (2) vols 
par semaine (dimanche et jeudi) à 
partir du 21 septembre prochain.
Dans une déclaration à l’APS, 
mardi, le porte-parole d’Air 
Algérie, Amine Andaloussi, 
a précisé que l’inauguration 
officielle de cette ligne était 
prévue pour le 21 août, soit 
un mois avant le premier vol 
commercial.
Le prix du billet aller-retour 
coûtera à partir de 67.327 DA 
TTC, a fait savoir le responsable, 
qui a souligné que les vols de 
cette ligne sont programmés tous 
les dimanches et jeudis.
«L’ouverture de cette ligne 
intervient conformément aux 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à renforcer le 
réseau international d’Air Algérie 

et à développer le Hub d’Alger. 
Elle s’inscrit aussi dans le cadre 
de la feuille de route tracée par 
le ministère des Transports et la 
compagnie aérienne nationale 
pour l’ouverture de lignes 
permettant à cette dernière de se 
positionner en Afrique», a-t-il dit.

Et d’ajouter que l’ouverture de 
la ligne Alger-Johannesburg 
revêtait une «grande importance» 
pour le continent africain, en ce 
qu’elle constitue une desserte 
sans escale entre les «deux portes 
d’accès de l’Afrique».
«Les voyageurs en provenance 

d’Afrique du Sud et des pays 
voisins pourront ainsi transiter 
via le Hub d’Alger pour se rendre 
vers différentes destinations 
proposées par la compagnie en 
Europe, en Asie, en Amérique du 
Nord et en Amérique du Sud», a 
expliqué M. Andaloussi.

De plus, cette ligne renforcera 
la place de l’Aéroport d’Alger 
en tant que Hub, a-t-il estimé, 
rappelant le riche programme 
de vols internationaux prévu par 
Air Algérie, avec notamment 
200 vols hebdomadaires vers la 
France.
La nouvelle ligne Alger-
Johannesburg intervient après 
l’inauguration, le 26 juillet 
dernier, de la ligne directe reliant 
Alger à la ville russe de Saint-
Pétersbourg, à raison de trois (3) 
vols par semaine (lundi, mercredi 
et samedi).
D’autres lignes seront ouvertes 
par la compagnie aérienne 
nationale vers Libreville (Gabon), 
Addis-Abeba (Ethiopie), Abuja 
(Nigeria), Douala (Cameroun), 
Amsterdam (Pays-Bas), Kuala 
Lumpur (Malaisie), Hong Kong 
(Chine), New York (Etats-
Unis d’Amérique), Caracas 
(Venezuela) et La Havane (Cuba).

Les voyageurs algériens 
sont de plus en plus à 
choisir les Émirats arabes 

unis, notamment, Dubaï pour y 
passer leurs vacances ou encore 
y s’installer. En effet, cette 
ville fait partie des destinations 
touristiques incontournables au 
monde. Son désert, ses gratte-
ciels et son atmosphère luxueuse 
séduisent les voyageurs à travers 
le monde.
Pour voyager vers cette 

destination, les passagers 
algériens font appel aux 
services des deux compagnies 
aériennes, Air Algérie et 
Emirates. D’ailleurs, cette 
dernière affiche, sur son site 
de réservation, de nouvelles 
promotions sur ses vols au 
départ d’Alger vers Dubaï.
Vols Alger – Dubaï : Emirates 
annonce des tarifs spéciaux
En effet, la compagnie aérienne 
émiratie profite de la saison 

estivale pour réduire les prix 
de ses billets. Parmi les lignes 

soumises à ces promotions, la 
ligne reliant entre l’aéroport 

de Dubaï et celui d’Alger. 
Emirates propose en vente ses 
billets en aller-retour à des prix 
intéressants.
Par ailleurs, cette offre est 
valable jusqu’au 15 août 
2023. Et concerne les voyages 
programmés jusqu’au 30 
novembre 2023. Dans le cadre 
de cette promotion, Emirates 
commercialise ses vols Alger – 
Dubaï au prix de 93 825 dinars 
algériens.


